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Н А В С Т Р Е Ч У  X X III С Ъ Е З Д У  КПСС

В сборочном цехе Асиновских центральных ремонтно-механи
ческих мастерских хорошо трудятся Н. П. Баринов и А. Н. Ог
лоблин. На монтаже трелевочных тракторов, проходящих здесь 
капитальный ремонт, слесари в полтора раза перевыполняют за
дания.

|В  честь предстоящего XXIII съезда Коммунистической пар
тии Н П. Баринов (на снимке слева) и А. Н. Оглоблин решили 
выполнять все работы только с отличным качеством.

Фото Э. Стойлова.

С В Е Т  З В Е З Д Ы

В ы с о к и е

п р и в е с ы
Свой годовой план по продаже 

молока государству животноводы 
колхоза имени Ленина Зырянско
го района выполнили почти на три 
месяца раньше срока. Сейчас с 
молочных ферм ежедневно на при
емные пункты отправляются фля
ги со сверхплановым молоком.

В честь XXIII съезда КПСС жи
вотноводы обязались и годовой 
план-заказ государства по прода
же мяса выполнить досрочно — к 
7 ноября. Этот план животноводы 
рассчитывают выполнить за’ счет 
говядины и свинины. Животные, 
предназначенные для сдачи на 
мясо, сейчас находятся на интен
сивном откорме и дают высокие 
привесы. Так, например, скотни
ки-пастухи тт. Чучуков и Ганюш- 
кин от каждого животного нагуль
ного гурта получают по 900— 
1.000 граммов среднесуточного 
привеса при плане 700 граммов.

Хорошо прибавляют в весе и 
откормочные свиньи.

Н. ГОРЕЛОВ.

Встали на трудовую  
вахту

Коллектив Зырянского хлебо- 
приемного пункта встал на тру
довую вахту в честь XXIII съезда 
КПСС. Решено к 20 октября под
работать и довести до посевных 
кондиций 300 тонн семян, залить 
фундамент и закончить кладку 
стен для склада готовой продук
ции. Коллектив хлебоприемного 
пункта вызвал на соревнование 
Зырянский райпромкомбинат.

В. ВОЛКОВ.

Восемь месяцев универсально-ка
бельный цех держит заводское пе
реходящее красное знамя. Наш кол
лектив — самый многочисленный на 
«Томкабеле», и основа всех успехов 
в самоотверженной работе каждого. 
Внедрение системы бездефектной сда
чи продукции поставило многие про
блемы. Для бесперебойной работы 
всех участков необходимо было обу
чить рабочих смежным профессиям.

Технологи Ю. Л. Сазонов, А. С. Де- 
белова, мастер Е. П. Ваганова и дру
гие вели в цехе занятия техминиму
ма. Сейчас треть рабочих владеет 
второй профессией. А это — залог 
ритмичности производства, гарантия 
высокого качества. Универсально
кабельный цех выполняет план по 
всем технико-экономическим показа
телям.

На службу производства мы мо
билизовали многие резервы, начиная 
с чистоты помещения и кончая про
грессивной формой организации тру
да — сквозными бригадами. Один
надцать раз в прошлом месяце вспы
хивала в цехе красная звезда — 
символ того, что коллектив занял 
первое место в ежедневном соревно
вании цехов предприятия.

Этот месяц для нас, как и для все
го советского народа, начался с ра
достных событий. Решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС и шестой 
сессии Верховного Совета СССР от

крыли необозримый простор для 
инициативы. Сообщение о созыве 
XXIII съезда Коммунистической пар
тии вдохновило наш цех на новые 
успехи в труде.

В честь этого знаменательного со
бытия приняты повышенные обяза
тельства. Решено в течение октября 
заменить две старые литцекрутиль- 
ные машины новыми. Группа механи
ков под руководством А. И. Гандари- 
на должна разобрать механизмы, об
новить фундамент, смонтировать но
вые установки.

В 15 стран мира отправляем мы 
силовые, контрольные, установочные 
и шланговые кабели. Бригада И. И. 
Литвинова, работающая по сквозно
му графику на прессе, освинцовщи
ки, руководимые В. В. Мальцевым и 
В. И. Пичковым, выпускают продук
цию только хорошего качества, эко
номят дорогостоящие материалы. В 
социалистическом соревновании от
личных показателей добились коллек
тивы, руководимые А. В. Умрихиным, 
Ольгой Журавлевой и Ольгой Лукья
новой.

Часто в цехе вспыхивает красная 
звезда, свидетельствующая о наших 
успехах. XXIII съезду партии и сорок 
восьмой годовщине Октября кабель
щики готовят хороший подарок.

Е. ТАТАРЕННО, 
начальник универсально-кабель
ного цеха завода «Томкабель».

В  ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Во исполнение постановления сентябрьского 
(1965 г.) Пленума ЦК КПСС об улучшении уп
равления промышленностью, совершенствовании 
планирования и усилении экономического стиму
лирования промышленного производства Прези
диум ЦК КПСС и Совет Министров СССР приняли 
соответствующие решения по этим вопросам.

*»*
В принятом ЦК КПСС и Советом Министров 

СССР постановлении «Об улучшении управления 
промышленностью» наряду с широко известными 
мероприятиями по изменению системы органов 
управления промышленностью определены основ
ные направления работы вновь образованных 

i министерств и некоторых других органов государ
ственного управления СССР.

Как указывается в постановлении, главными 
задачами союзно-республиканских и общесоюз
ных министерств СССР являются: 

обеспечение при минимальных .затратах обще
ственного труда производства высококачествен
ной продукции для удовлетворения потребности 
народного хозяйства и населения;

выполнение заданий государственного плана; 
рациональное использование капитальных вло

жений, повышение их эффективности, а также 
своевременный ввод в действие производствен
ных мощностей и освоение их в короткие сроки;

проведение единой технической политики и 
достижение высокого технико-экономического 
уровня производства;

обеспечение предприятий и организаций ква
лифицированными кадрами работников и пра
вильное использование их, а также проведение 
мероприятий по улучшению организации труда.

Для успешного решения этих задач признано 
необходимым сосредоточить в министерствах 
СССР руководство производством, а также дея
тельностью научно-исследовательских, конструк
торских и проектных организаций соответствую
щих отраслей промышленности.

В связи с переходом к управлению промыш
ленностью по отраслевому принципу установле
но, что союзно-республиканские и общесоюзные 
министерства СССР являются распорядителями 
материально-технических ресурсов, выделяемых 
на развитие, отраслей промышленности, а реали
зация планов материально-технического снабже
ния проводится через систему главснабсбытов и 
территориальных органов материально-техниче- 
сКРго снабжения.

На вновь образованный Государственный коми
тет Совета Министров СССР по материально-тех
ническому снабжению возлагается: 

реализация планов материально-технического 
снабжения и обеспечение межотраслевых коопе
рированных поставок:

распределение по потребителям продукции, не 
распределяемой Госпланом СССР, план производ
ства которой утверждается соответствующими 
министерствами;

контроль за своевременным выполнением ми
нистерствами, ведомствами и предприятиями-по- 
ставщиками планов поставки продукции;

разработка и осуществление мероприятий по 
совершенствованию системы и органов материаль
но-технического снабжения.

Распоряжения Государственного комитета Со
вета Министров СССР по материально-техниче
скому снабжению по вопросам, входящим в его 
компетенцию, являются обязательными для ис
полнения министерствами и другими организа
циями.

Государственный плановый комитет Совета 
Министров СССР должен осуществлять общегосу
дарственное планирование развития народного 
хозяйства в соответствии с программой КПСС и 
директивами Центрального Комитета КПСС и Со
вета Министров СССР, а также контроль за вы
полнением народнохозяйственных планов.

Центральный Комитет КПСС и Совет Минист
ров СССР считают, что проводимые мероприятия 
по улучшению управления промышленностью 
должны способствовать более' полному использо
ванию преимуществ социалистической системы 
хозяйства для дальнейшего развития экономики 
страны. Большую роль в этом деле должны сы
грать созданные промышленные министерства, 
призванные в новых условиях обеспечить более 
конкретное руководство производством, непре
рывное совершенствование его, повышение каче
ства выпускаемой промышленной продукции и 
дальнейший рост производительности труда на 
основе внедрения современных достижений на
уки и техники, передового опыта, научной орга
низации труда' и повышения культуры производ
ства. Особое внимание должно быть обращено на 
улучшение работы с кадрами, всемерное разви
тие инициативы и творческой активности работ
ников производства, дальнейшее укрепление го
сударственной и производственной дисциплины, 
совершенствование организации и проверки ис
полнения решений и повышение ответственности 
каждого работника за порученное ему дело.

*«*
В постановлении ЦК КПСС и Совета Минист

ров СССР «О совершенствовании планирования и 
усилении экономического стимулирования про
мышленного производства» предусматривается из
менение методов планового руководства промыш
ленностью. в следующем направлении:

обеспечить наиболее правильное сочетание 
централизованного государственного планирова
ния с широкой хозяйственной инициативой пред
приятий и усилением экономического стимулиро
вания промышленного производства;

расширить права предприятий на основе пол
ного хозяйственного расчета. По мере повыше
ния эффективности производства и роста ресурсов 
предприятий увеличивать размер средств, остав
ляемых в распоряжении предприятий для разви
тия производства и поощрения работников;

оценивать результаты деятельности предприя
тий по реализованной продукции, полученной 
прибыли (рентабельности производства) и по 
выполнению заданий по поставкам важнейших 
видов продукции;

поставить оплату труда работников промыш
ленности в непосредственную зависимость не 
только от результатов их индивидуального тру
да, но и от общих итогов работы предприятий;

положить в основу экономических отношений 
между предприятиями принцип взаимной мате
риальной ответственности. Развивать постоянные 
прямые связи между предприятиями — изгото
вителями и потребителями. Повысить роль хо
зяйственных договоров.

Системы планирования и экономического сти
мулирования должны создавать у коллективов 
предприятий заинтересованность в разработке 
более высоких плановых заданий, предусматрива
ющих полное использование производственных 
фондов, рабочей силы, материальных и финансо
вых ресурсов, совершенствование техники про
изводства и улучшение качества продукции.

Повышение роли экономических методов в пла
новом руководстве промышленным производством 
и расширение хозяйственной самостоятельности 
предприятий должны осуществляться на основе 
дальнейшего совершенствования централизован
ного планирования, проведения единой государ
ственной политики в области финансов, цен, кре
дита и оплаты труда, в интересах дальнейшего 
роста и эффективности производства, пропорцио
нального развития народного хозяйства.

В связи с тем, что осуществление мероприя
тий, предусмотренных в указанном постановле
нии, требует тщательной подготовки, признано 
необходимым провести эти мероприятия постепен
но, с тем, чтобы в 1966 году осуществить их в 
отдельных отраслях промышленности, а пол
ностью и повсеместно перевести предприятия на 
Новую систему планирования и стимулирования 
промышленного производства в 1967— 1968 го
дах.

Центральный Комитет КПСС и Совет Минист
ров СССР обращают внимание всех партийных, 
хозяйственных, советских, профсоюзных -и ком
сомольских организаций на то, что проведение в 
жизнь намеченных мероприятий является важ
нейшей народнохозяйственной задачей.

Совершенствование планирования и усиление 
экономического стимулирования промышленного 
производства будут способствовать успешному ре
шению задач по созданию материально-техниче
ской базы коммунизма, ускорению темпов роста 
национального дохода и неуклонному повышению 
уровня жизни народа. Эти мероприятия представ
ляют собой дальнейшее развитие ленинских прин
ципов социалистического хозяйствования, осно
ванных на сочетании личной материальной за
интересованности с высокой сознательностью ак
тивных строителей коммунистического общества.

Внедрение экономических методов хозяйство
вания неразрывно связано с дальнейшей демо
кратизацией управления производством, всемер
ным повышением роли и творческой активности 
рабочих, инженерно-технических работников и 
слчжащих в управлении производством.

Партийные, хозяйственные, советские, проф
союзные и комсомольские организации должны 
поставить проведение мероприятий по совершен
ствованию планирования и усилению экономиче
ских методов стимулирования промышленного 
производства в центр своего внимания, усилить 
работу по воспитанию работников предприятий в 
духе сознания высокого долга и ответственности 
за результаты своей работы и работу всего кол
лектива, обеспечить активное участие гаиноких 
масс рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих в использовании имеющихся ре
зервов для ускорения технического прогресса, по
вышения качества продукции и эффективности 
производства.

***
ЦК КПСС и Совет Министров СССР приняли 

также постановление, в котором предусматпи- 
вается передача дополнительно на решение Со
ветов Министров союзных республик ряда вопро
сов хозяйственного и культурного стооительства.

Кроме того, Совет Министров СССР утвердил и 
ввел в действие положение о социалистическом 
государственном производственном предприятии. 
Это положение направлено на расшипение хо
зяйственной инициативы и самостоятельности 
предппиятий в решении вопросов их производст
венной деятельности.

П о д п и с а н и е  с о г л а ш е н и й  
м е ж д у  п р а в и т е л ь с т в а м и

С о в е т с к о г о  С
МОСКВА, 9 октября. (Корр. 

ТАСС). Сегодня в Большом Крем
левском дворце состоялось подпи
сание соглашений между прави
тельством Союза Советских Социа
листических Республик и прави
тельством королевства Дании.

Соглашение о сотрудничестве 
в области научных сельскохозяй
ственных исследований подписали 
Министр сельского хозяйства СССР 
В. В. Мацкевич и Премьер-министр 
Дании Е. 0. Краг.

Соглашение о производстве спа-

о ю з а  и Д а н и и
сательных и судоподъемных ра
бот в советских и датских водах 
было подписано Министром мор
ского флота СССР В. Г. Бакаевым 
и послом Дании в Советском Сою
зе Кристианом Д. Хольтен-Эггер- 
том. .

При подписании документов 
присутствовали Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. Косы
гин, первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
К. Т. Мазуров и другие официаль
ные лица.

Прием Л. И. Брежневым Е. 0. Крага
9 октября Первый секретарь ЦК 

КПСС Л. И. Брежнев принял Премьер-

министра Дании Е. 0.. Крага и имел 
с ним дружественную беседу.

(ТАСС).

О т ъ е з д  из  М о с к в ы  
П р е м ь е р - м и н и с т р а  Д а н и и

Находящийся в СССР с официаль
ным визитом по приглашению Совет
ского правительства Премьер-министр 
Дании Ёнс Отто Краг и сопровождаю
щие его лица 9 октября отбыли из 
Москвы в Свердловск. Датские го
сти . затем побывают в Ташкенте и 
Сочи.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
двух стран, главу датского прави
тельства провожали А. Н. Косыгин,

К. Т. Мазуров, заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР В. Н. 
Новиков и другие.

При проводах был выстроен по
четный караул и исполнены государ
ственные гимны Дании и СССР.

В поездке по стране высокого го
стя сопровождают министр СССР 
С. М. Тихомиров и представители 
МИД СССР.

(ТАСС).

В Е Р Н Ы Й  п у т ь  р о с т а
Годовые планы — досрочно. ^  198 тысяч рублей —  дополнительный доход от продажи молока.

^  Зимовке скота—строгий контроль. ^  МСО ставит подножку.

ПЕШЕНИЯ мартовского Пленума 
* Ц К  КПСС предоставили труже

никам села большие возможности 
для дальнейшего роста всех отраслей 
сельскохозяйственного производства, 
развязали инициативу руководите
лей и специалистов в решении вну
трихозяйственных задач. Теперь уже 
прошло достаточно времени, чтобы 
подвести некоторые итоги, проана
лизировать, насколько эффективно 
использовали животноводы района 
льготы и возможности, предостав
ленные партией и правительством 
для увеличения продуктов животно
водства.

Многие наши хозяйства досрочно 
выполнили годовые планы продажи 
государству молока. Это позволило и 
в целом по району почти на три ме
сяца раньше срока выполнить план- 
заказ государства по продаже этой 
продукции. Три хозяйства — колхо
зы «Первое мая», «Рассвет» и «Иск
ра» — ,уже давно продают молоко 
сверх годового плана.

Что- этому способствовало? Борьба 
за выполнение плана стала особенно 
энергичной сразу же после мартов
ского Пленума ЦК КПСС. Специали
сты управления, хозяйств, работни
ки молочнотоварных ферм понимали, 
что успех этой борьбы будет во мно
гом зависеть от организации летне
го содержания дойных гуртов. По
этому к лету во всех хозяйствах го
товились особенно тщательно. Зи
мой корма было вдоволь, и скот на

пастбища вышел упитанным. Еще 
до начала пастьбы специалисты 
скомплектовали гурты, так, что
бы в стаде было не более ста коров. 
Такой гурт легче перегонять с одно
го участка на другой, тем более, что 
пастбища у нас невелики, и прихо
дится пасти животных по колкам и 
мелколесью. За небольшим гуртом 
легче и наблюдать пастухам.

Всего в районе было создано 34 
дойных гурта. Специалисты колхо
зов строго следили за соблюдением 
круглосуточной пастьбы, очередно
стью стравливания участков и трех
кратной дойкой. Это дало нам воз
можность в летнее время в целом по 
району получать до 11,5 килограм
ма молока в сутки от коровы. А 
отдельные коллективы ферм добива
лись более высоких надоев.

Нынче летом большинство ферм 
перешло окончательно на механиче
скую дойку коров. Правда, приш
лось с отдельными работниками ферм 
поспорить. Некоторые животноводы 
все еще убеждены, что механиче
ская дойка снижает надои. А это не 
так.

Вот, к примеру, в колхозе «Искра» 
три фермы. На Малиновской и Бере
зовской доят коров механически, а 
на Медадатской — вручную. И зи
мой, и летом на Медадатской ферме 
надои значительно ниже, чем на Бе- 
гезовской и Малиновской, хотя ус
ловия кормления и. содержания ко
ров на всех фермах одинаковы.

Правда, в отдельных случаях при 
введении механического доения 
дневные надои молока действитель
но снижались. Но, во-первых, это 
было временное явление, а, во-вто
рых, как правило, надои снижались 
там, где нарушалась технология дое
ния коров.

Действенному соревнованию спо
собствовали и правильная оплата 
труда, меры материального поощре
ния. Кроме обычной оплаты за полу
чение плановых и сверхплановых 
надоев молока, по условиям соревно
вания предусматривается награда 
ценными подарками передовиков.

Правильная организация пастбищ
ного содержания дойных гуртов, 
боевое соревнование животноводов 
позволили району в целом досрочно 
выполнить годовой план продажи го
сударству молока. До конца года, по 
предварителгным расчетам, хозяй
ства смогут продать еще 1.100 
тонн молока. Это значит, что только 
от сверхплановой продажи молока 
хозяйства получат 198 тысяч 
рублей дополнительного дохода. Эти 
деньги пойдут на дополнительную 
оплату труда животноводов, на ук
репление животноводческой отрасли.

Годовой план продажи государ
ству мяса хозяйства района пока 
выполнили на 81,9 процента. Но 
мы уверены, что план этот будет 
выполнен досрочно. Для продажи на 
мясо готовятся 250 голов крупного 
рогатого скота; 500 овец, большие 
группы свиней.

Нынче нагул откормочных гуртов 
был организован гораздо лучше, чем 
в прошлые годы. Для таких гуртов 
выделили специальные пастбища с 
лучшим травостоем вблизи естествен
ных водопоев. Дополнительно к под
ножному корму животные получили 
подкормку. Это, конечно, сказалось 
и на упитанности скота. Если рань
ше каждое животное ко времени 
сдачи на мясо весило 240— 250 ки
лограммов, то теперь — 280— 290 
килограммов. Скот отправляется на 
мясокомбинат только средней и вы
ше средней упитанности.

Значительную долю в общем про
изводстве мяса стала занимать сви
нина. В колхозах «Рассвет» и «Ма
як» свинофермы — настоящие фаб
рики свиного мяса. Выращивание 
свиней здесь специализировано, ор
ганизованы круглогодовые опоросы, 
зимой и летом животные получают 
обильную витаминную подкормку.

Не случайно поэтому в колхозе 
«Маяк» к 1 сентября получено по 
18,5 поросенка на основную свино
матку, а в колхозе «Рассвет» — по 
14 поросят. Сейчас в обоих хозяй
ствах идет опорос свиней, и эта циф
ра еще более увеличится.

Отличным трудом отвечают на ре
шения Пленума колхозные овцеводы 
и птицеводы. Они также досрочно 
выполнили годовые планы по гтрода- 
же государству шерсти, яиц. До кон
ца года будет собрано еще не менее 
ста тысяч яиц.

Однако все это не дает нам права 
успокаиваться. Наступила наиболее 
ответственная пора для животново
дов г -  зимовка скота.

Большинство ферм хорошо подго
товилось к зиме. Несмотря на труд
ности этого года в выращивании и 
заготовке кормов, скот будет обеспе
чен полными рационами вдрх видов 
кормов на всю зиму.

По-хозяйски прибрали и солому. 
Она станет добрым подспорьем к соч
ным кормам. На фермах есть соло
морезки, и будем приготовлять кор^ 
ма перед скармливанием, сдабривать 
их.

Силос в основном кукурузный. 
Нынче мы отказались от буртового 
метода хранения его. На первый 
взгляд этот метод выгоден,, но зи
мой бывает много отходов. Так что 
экономия средств при силосовании 
«съедается» убытками от испорчен
ного силоса. Нынче весь силос зало
жили в ямы и траншеи. Многие хо
зяйства, чтобы сохранить силосный 
сок, закладывали зеленую массу вме
сте с соломой. Как правило, силос
ные сооружения сделаны вблизи жи
вотноводческих помещений, поэтому 
затраты на перевозку зимой будут 
незначительны. Запасы грубых кор
мов у ферм пока невелики: только 
на период распутицы. Да мы и не 
стараемся сейчас возить сено и со
лому по осенней дороге. Сделаем это 
по первому санному пути — и 
средств на перевозку меньше пойдет, 
и сократим потери.

Корма, как и раньше, будем рас
ходовать строго по весу.

Сейчас дойное стадо и нагульные 
| урты ночуют в помещениях, но в 
хорошую погоду днем лшвотные па
сутся на лугах. Вечером и утром они 
получают подкормку в стойлах.

Для . молодняка, который зимой 
будет поставлен на интенсивный 
откорм, помещения приготовлены хо
рошие. Интенсивный откорм органи
зован таким образом, чтобы все хо
зяйства, начиная с января, сдавали 
скот на мясо ежемесячно.

Хуже придется дойному гурту. Ко
ров у нас немал.о—на 16 фермах 
будет зимовать 3.000 коров. Старые 
помещения, еще годные к эксплуа
тации, отремонтированы, но есть и 
такие, которые ремонтировать бес
полезно: на ремонт пойдет столько 
же денег, как и на новые помещения.

Руководители хозяйства рассчи
тывали, что подрядчики — строи
тели Первомайской межколхозной 
строительной организации — сдер
жат свое слово и сдадут в эксплуата
цию все намеченные объекты к на
чалу зимы. И просчитались. Строите
ли подвели животноводов. К началу 
зимовки они обязались сдать в экс
плуатацию типовые животноводче
ские помещения в колхозах «Рас
свет», «Искра», «Первое мая». Уже 
октябрь, но конца работы не видно.

В этом виновны и руководители 
областного объединения «Сельхоз

техника». Они с большим опозда
нием обеспечили хозяйства навозо- 
транспортерами. До сих пор нет ав
топоилок, не хватает электрообору
дования. Стройки, по существу, за
мерли.

В новых типовых помещениях 
предусматриваются и родильные от
деления для коров. Рассчитывая на 
это, руководители хозяйств и спе
циалисты не стали делать в старых 
помещениях такие отделения. Теперь 
наспех приходится изыскивать ка
кие-то возможности, но они есть не 
в каждом колхозе. А устройство ро
дильных отделений очень важно.

Ведь рДцион сухостойной коровы 
резко отличается от рациона дой
ной. Если животные стоят в одной 
группе, то соблюдать дифференциро
ванное кормление практически не
возможно. И на этом, конечно, мы 
много потеряем молока.

Зимой борьба за чистоту молока
— основной элемент борьбы за уве
личение его товарности. В колхозе 
«Маяк», например, давно установ
лен такой порядок: если доярка не 
соблюдает чистоты помещения, мо
лочной посуды и животных, она на
казывается материально.

Нынче мы поведем решительную 
борьбу за качество молочной про
дукции. Решено ежемесячно на всех 
фермах проводить смотры санитар
ного состояния помещений, живот
ных, посуды. В санитарные 
комиссии войдут специалисты хо
зяйств и управления. Акты прове
рок будем обсуждать в коллекти
вах ферм и на заседании правления.

С этого месяца после. летнего пе
рерыва вновь начнут работать на 
всех фермах зооветкружки. Знания, 
полученные животноводами в этих 
кружках, помогут работникам ферм 
изыскивать новые резервы увеличе
ния продуктивности скота.

Первомайские животноводы идут 
в первых рядах областного соревно
вания животноводов за повышение 
производства продуктов животновод
ства. Доярки, телятницы, птицеводы
— все работники ферм района стре
мятся удержать это первенство, за
крепить успехи лета и ко дню от
крытия XXIII съезда КПСС добить
ся еще более высоких показателей.

Н. ВАСИЛЬЕВ, 
главный зоотехник Первомай
ского управления сельского хо
зяйства,
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РЕШЕНИЯ СЕНТЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС — В ЖИЗНЬ!

З А Л О Г  Р Е Н Т А Б Е Л Ь Н О С Т И

Повышение качества продукции- 
генеральная линия развития нашей 
экономики. Именно так поставил
вопрос сентябрьский Пленум ЦК 
КПСС.

Для нас, лесорубов, повышение 
качества продукции связано преж
де всего с улучшением разделки
древесины. От того, как раскроят
хлыст, зависят стоимость сортимен
тов, доход предприятия.

На нашем нижнем складе Цен
трального лесопункта выход деловой 
древесины, специальных сортимен
тов все время увеличивается. В 
прошлом году он составил 81,5 про
цента при плане 76. Нынче процент 
выхода деловой древесины составля
ет около 83 процентов, это на 5 про
центов больше задания.

Сверхплановые высококачествен
ные кубометры — это результат 
мастерства наших рабочих. От ком
левой части мы стараемся взять два 
четырехметровых бревна. В этом 
случае обязательно выходят более 
дорогие сортименты. Тонкомерные 
хлысты разделываем на рудничную 
стойку или подтоварник.

Но в целом по предприятию каче
ство древесины практически не улуч
шается. Чем же объяснить, что на 
нижнем складе увеличивается выход 
деловой древесины, ее сортность, а 
на предприятии в целом ничего не 
изменилось? Объяснение дают две 
цифры: только 57 процентов всего 
заготавливаемого леса было разде
лано на нижнем складе. Остальные 
43 процента разделывались прямо 
в лесу.

Там древесина не сортировалась. 
Единственный критерий — деловая 
и дрова. Следовательно, рабочие со
вершенно не были заинтересованы в 
получении высококачественных сор
тиментов. Это первая причина. Но 
надо еще учесть, что при разделке 
древесины прямо в лесу нельзя соз

дать постоянных квалифицирован
ных бригад. Текучесть рабочих по
рождает и брак, и потери древеси
ны. Сортиментная вывозка, разделка 
леса на верхних складах — отжив
шая, устаревшая технология. От нее 
надо немедленно отказываться.

Для того и существует нижний 
склад — своеобразный раскроечный 
цех предприятия, чтобы здесь сосре
дотачивалась разделка древесины. 
Во многих леспромхозах страны 
внедрили уже вывозку хлыстов с 
кронами, чтобы как можно меньше 
иметь рабочих в лесу, использовать 
всю древесину от каждого дерева. 
И у нас первым шагом в борьбе за 
повышение выпуска качественной 
древесины должна стать концентра
ция раскряжевки леса только в од
ном цехе.

Существующий сейчас нижний 
склад не в состоянии переработать 
всю заготавливаемую древесину. Его 
построили семь лет назад по времен
ным схемам, которые прочно пере
растают в постоянные. За неимени
ем площадей эстакады, как ласточ
кины гнезда, расположены на про
тяжении 150 метров вдоль берега. 
Шесть эстакад прижались вплотную 
одна к другой. Промежутки между 
ними захламлены. Порубочные ос
татки, мелкий сор, сучки вырастают 
в огромные кучи, которые хранятся 
от зимы до зимы, пока не загорятся 
костры.

На этих уменьшенных, не ремон
тируемых вовремя эстакадах при 
полном отсутствии механизации каж
дая бригада должна разделать за сме
ну 80— 100 кубометров леса. Часто 
мы не успеваем освобождать сцепы, 
тормозим работу железной дороги и 
верхнего склада. Не успеваем глав
ным образом потому, что нельзя 
растащить равномерно хлысты. Раз
метчику и ' раскряжевщику нелегко

дительность, снижается качество 
разделки.

Нужно построить новые эстакады. 
Но нам говорят: нет специального 
кабеля. Но выход можно было бы 
найти. В центре нижнего склада 
стоит электростанция. От нее мож
но провести воздушную электроли
нию и сократить расход дефицитно
го кабеля. Надо только наметить 
точки для столбов, произвести рас
чет — остальное мы бы сделали са
ми. Но ни в отделе главного механи
ка, ни в производственном отделе у 
инженеров не хватает времени или 
желания помочь нам.

Бывший начальник производствен
ного отдела Н. П. Морозов защищал 
диплом на тему: «Строительство и 
механизация центрального нижнего 
склада». Диплом он защитил, черте
жи остались пылиться, а нижний 
склад как был, так и остался вре
мянкой.
• Положение усугубляется еще и 
тем, что древесина подается крайне 
неритмично. Все время приходится 
гадать, придут или не придут сцепы 
по железной дороге вовремя. Один 
день бригады Могут простаивать, на 
следующий же поступит леса столь
ко, что и смотреть страшно. Сле
дует команда: разгрузить сцепы. 
Как их разгружать, где? Специаль
ной площадки для запаса хлыстов 
нет, нет механизмов для их штабе
левки. И «разгружают» сцепы где 
попало и как попало. От самого ниж
него склада до поселка, на протя
жении 2— 3 километров вдоль до
роги, валяются неразделанные хлы
сты. Невозможно даже определить, 
сколько кубометров леса разбросано.

Пора руководителям леспромхоза 
позаботиться о строительстве пло
щадок для создания запаса хлыстов 
на период весенней и осенней рас
путиц, о приобретении необходимых 
механизмов. Нижний склад должен

ленным постоянным ритмом произ
водства.

Высокого качества разделки могут 
добиваться только опытные постоян
ные рабочие.

К сожалению, на нижний склад 
пока смотрят как на резерв, из ко
торого можно черпать пополнение 
на другие участки. Лучших раз
метчиков, раскряжевщиков вдруг 

переводят на другие работы, не тре
бующие квалификаций. Е. Ф. Шуку- 
ханов, раскряжевщик, А. А. Мель
ников, разметчик и раскряжевщик, 
были посланы на скатку леса. 
Бригады остались без специалистов.

Приходит мастер на смену, ему 
сообщают: раскряжевщика у тебя не 
будет, ищи замену. Начинаешь ис
кать. На некоторое время бригада 
парализована, потому что новый че
ловек •— это лишние неувязки.

В 1963 году по инициативе на
чальника нижнего склада М. Е. Су- 
хушина и мастера Нарымской сплав
ной конторы А. Т. Щеткина был 
организован кружок по изучению 
ГОСТов с разметчиками, раскряжев
щиками, десятниками. Занятия дали 
хорошую практическую отдачу. В 
прошлом году кружок распался. 
Сейчас его необходимо создавать за
ново для изучения утвержденных

унифицированных ГОСТов.
А самое главное — надо отка

заться от взгляда на нижний склад 
как на второстепенный, подсобный 
цех.

С переходом на новые методы хо
зяйствования, на новую систему 
планирования промышленного про
изводства после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС резко возрастают 
требования к качеству выпускаемой 
продукции, ее реализации. Чем вы
ше будет качество разделки, чем 
больше высокосортных сортиментов 
дадут раскряжевщики, тем больше 
леспромхоз получит прибыли от ре
ализации заготовленной древесины, 
тем выше станет рентабельность 
производства.

Для этого в первую очередь сле
дует реконструировать нижний 
склад, механизировать его, обеспе
чить ритмичную подачу сырья, ук
репить разделочные бригады квали
фицированными специалистами, ши
роко использовать принципы мате
риальной заинтересованности. И тог
да мы сможем при той же сырьевой 
базе дать гораздо больше высокока
чественной деловой древесины.

Н. КАТУСЕННО, 
мастер нижнего склада Уткин- 
ского леспромхоза.

ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ

ОГОНЕК ТВОРЧЕСТВА
Петр Кирьяков —- прирожден

ный механизатор. Десятки тысяч 
кубометров древесины стрелевал 
он на своем тракторе. Послушен, 
надежен был в его руках могу
чий механизм. Однажды Петру 
предложили освоить специаль
ность мотоводителя. Пришлось 
пересесть в кабину мотовоза. Ос
воился как следует и стал ду
мать, как улучшить работу меха
низма. Особенно ему не нрави
лись пневматические тормоза. 
Петр продумал и установил гид

равлические. Потом сделал посто
янное приспособление для заме
ра масла в редукторе.

Петр не может равнодушно ра
ботать, отбывать время. Он ко 
всему старается подойти творче
ски. И не удивительно, что успе
хи как будто сами к нему идут. 
Петру присвоили звание ударни
ка коммунистического труда, в 
соревновании он завоевал вымпел 
«Отличный мотоводитель».

И. ВЕСЕЛКОВ.
Аргат-Юльский леспромхоз.

5 0  Л Е Т  В С Т Р О Ю
Более полувека отдал произ

водству Петр Георгиевич Василь
ев. Этот шестидесятидвухлетний 
человек и сейчас не порвал с род
ным предприятием. Каждый че
ловек, каждый станок на механи
ческом участке четвертого цеха 
манометрового завода знакомы 
ему до самых мелочей.

Одиннадцатилетним парнишкой 
Петр Георгиевич стал рабочим 
человеком. Он был револьверщи
ком, токарем на московских заво
дах. Война застала ветерана тру
да мастером столичного маномет-

к ним подступиться: падает произво-'стать настоящим цехом с установ-

ПАРТИИНАЯ ЖИЗНЬ
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Белоногая лошадка скачет по ме
же только что вспаханной зяби. Вер
хом сидит крепкая женщина в цве
тастом платке. Сидит, как настоя
щий кавалерист, словно всю 
жизнь училась этому искусству. По
жалуй, оно так и есть. С раннего 
утра и до позднего вечера, цока над 
горизонтом не вспыхнет полярная 
звезда, видят учетчицу Храпову на 
полях — там, где работают механи
заторы.

— Ефросинье Григорьевне при
вет! — кричит ей тракторист. — 
Ну, сколько замерила?

— Что же ты, парень, сегодня 
подкачал? Едва норму дотянул. Да 
и пахота кое-где с огрехами.

*— Больно ты строга.
■— Советую и тебе быть таким. 

Вон с Новоселова бери пример.
Новоселов — коммунист, а их в 

нашей елизарьевской бригаде пят
надцать. Это люди душевной щедро
сти, трудовой закалки. Говорю так 
не потому, что сам стал патриотом 
нашей деревни. О всех пятнадцати 
можно судить по оценке той же Еф
росиньи Григорьевны — беспартий
ной учетчицы. Сама перенимает хо
зяйскую струнку коммунистов, да и 
людям советует. Значит, есть у пар
тийной организации добрый автори
тет. А как же иначе?

Перебрал я в уме каждого ком
муниста...

Начал с доярок Августы Данилов
ны Кривошеиной и Веры Филатовны 
Ереминой. О них можно писать 
очерк, не стесняясь в выборе доб
рых эпитетов. Первые места держат 
в соревновании доярок Кривошеин- 
ского района, вот-вот достигнут ру
бежа трехтысячниц. Обе умеют так 
передать свой опыт молодым работ
никам фермы, что те, как по веш
кам, идут к такому же высокому ма
стерству. За это не одно спасибо ска
зали им люди.

Сравнил с ними Прокопа Либрих- 
та, Николая Новоселова, Леонида 
Хлызова. Слава и о их труде далеко 
перешагнула границы Елизарьевки. 
Они лучшие трактористы района, 
знающие цену своим машинам. К 
тому же Прокопий Либрихт— и луч
ший кукурузовод. Вон какую выра
стил завидную «королеву»! С каждо
го гектара отвозйли по 14— 16 ав
томашин зеленой массы. Далее в лет
нюю пору кормили скот силосом. 
Как тут не принесут односельчане 
свою благодарность механизаторам. 
Недаром труд кукурузовода отме
чен почетной грамотой ЦК ВЛКСМ.

Нет, что и говорить, такие люди 
всегда на виду, по ним равняются. 
Возьмем хотя бы ветеринара Дмит
рия Ивановича Платонова или рядо
вого колхозника Федора Иорфирьеви- 
ча Судакова. Первого из них всегда 
можно увидеть на ферме, на выпа
сах — там, где решается судьба ро
ста поголовья скота, где идет борь
ба за увеличение производства про
дуктов животноводства. Поговорите 
с елизарьевиами, и они с теплотой 
отзовутся о труде своею специали
ста, о добросовестности Ф. П. Суда
кова.

Щедрость своей души наши ком

мунисты сочетают с требовательно
стью и принципиальностью. Эти чер
ты можно заметить и у нашего пар
тийного вожака сельского библиоте
каря Валентины Куприяновым Бу- 
дюк, и у ставшей теперь по состоя
нию здоровья домохозяйкой Марии 
Николаевны Гавриловой, и у воспи
тателя интерната, члена поста содей
ствия партгосконтролю Александра 
Архиповича Бальцева. Те же черты 
характера прививает себе и кандидат 
в члены КПСС заведующая МТФ Лю
бовь Илько. Она сумела сплотить 
коллектив, повести ферму круто в 
гору, так, что самим елизарьевцам 
приятно и соседям на диво. Об этом 
расскажу ниже, с экономическими 
расчетами.

А сейчас остановлюсь на нашей 
партгруппе. Рядом в деревне Бара
нове живут три. коммуниста. У каж
дого из них своя судьба. Пенсионер 
А. Черкашин был участником граж
данской войны. К нему в гости ча
стенько заглядывают пионеры, что
бы послушать рассказы бывалого 
человека о незабываемых днях ста
новления Советской власти в Си
бири. Хоть и слаб стал здоровьем 
ветеран, а все же не бросает обще
ственную работу, живо интересуется 
делами бригады, где надо, даст совет, 
подскажет, ободрит человека словом. 
Об общем уважении и говорить не 
приходится. Тут же,в Баранове тру
дятся два коммуниста Алексей и 
Петр Кривошеины. Один—тракто
рист, другой — пастух. У обоих 
лучшие показатели в труде.

Вот я и рассказал о наших комму
нистах, о том, чем они завоевали на 
селе авторитет. Многое сделали они 
для подъема хозяйства. Но жизнь, 
как говорится, лучше всего познает
ся в сравнении. Заглянем в прошлое. 
Когда-то в Елизарьевке был свой 
колхоз. Старожилы помнят, как со
бирали тогда людей на работу. Сту
чались под окнами, приглашали: 
«Выходи, Агафья, в поле!» Теперь 
таких побудок не случается. Люди 
с охотой идут на общественную ра
боту. Отсюда и показатели хозяйст
ва стали другими.

Вот последняя статистика. На на
шей МТФ нынче от каждой коро
вы надоили молока на 317 кило
граммов больше, чем в егорьевской 
бригаде, считавшейся раньше пере
довой. Только за полугодие стои
мость валового удоя молока от ко
ровы, если считать по заготовитель
ным ценам, у нас составила 260 
рублей 86 копеек, тогда как у егорь- 
евцев — 201 рубль.

Иначе говоря, работали наши жи
вотноводы прибыльно. Это видно и 
но привесам скота. У елизарьеьцев, 
например, среднесуточный привес на 
одну голову скота составил 931 
граммов, себестоимость обошлась в 56 
рублей 95 копеек прбтив плановой 
в 69 рублей 30 копеек. К этому сле
дует еще добавить, что на центнер 
привеса расходовалось лишь 6,1 цен
тнера кормовых единиц. Это намного 
лучшие показатели, чем в петров
ской бригаде, где расположена цен
тральная усадьба нашей артели им. 
Жданова.

Такая статистика прежде всего и 
определила авторитет наших комму
нистов. Уважение всего коллектива 
завоевано трудом и заботами об эко
номическом росте бригады. Конечно, 
трудолюбие и эта «хозяйская жил
ка», о которой говорила учетчица 
Ефросинья Храпова, зависели от вос
питания самих коммунистов, от при
вития им чувства ответственности 
за порученное дело. Если за
глянуть в протоколы наших 
партсобраний, то можно , убе
диться, что альфой и омегой было 
воспитание у коммунистов высокого 
долга за порученный участок рабо
ты. Обсуждали ли мы вопросы о 
лучшем использовании техники или 
об учебе детей коммунистов — всю
ду на первый план выдвигалась тре
бовательность к членам партии, за
бота об их авторитете, их примере 
и росте.

Каждый человек в селе на приме
те. Коммунист — тем более. Поэто
му каждый его поступок может стать 
предметом обсуждений. Хорошо, если 
этот разговор будет идти о лучших 
качествах человека. Партийная 
организация заботится, чтобы все 
ее члены были активистами 
села, добросовестно выполняли пору
чения. Многие коммунисты являют
ся у нас депутатами местных Сове
тов, возглавляют различные комис
сии, ведут агитационно-массовую ра
боту, участвуют в художественной 
самодеятельности.

Конечно, елизарьевцам надо сде
лать еще многое, чтобы хозяйство 
развивалось на уровне высших требо
ваний дня. К этому и стремятся 
сейчас наши коммунисты, сила и ав
торитет которых стали той точкой 
притяжения, к которой тянутся лю
ди, в ней они видят свою опору.

И. САМОЙЛОВ, 
зам. секретаря партийной ор
ганизации елизарьевской брига
ды колхоза им. Жданова- Криво- 
шеинского района.
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На западном 104-километровом участке 
трассы Абакан — Тайшет (от Абакана до Ку- 
рагино) прошел первый электропоезд. Строи
тели и монтажники завершают последние ра
боты по электрификации и отделке полотна.

В этом году дорога должна вступить в постоян
ную эксплуатацию.

На снимке: первый электропоезд на маги
страли Абакан—Тайшет отбывает от Абака
на до Курагино.

(Фотохроника ТАСС).

рового завода. В рядах народно
го ополчения Петр Георгиевич 
встал на защиту родного города. 
Потом были тяжелые дни эва
куации завода в Томск, все труд
ности освоения выпуска продук
ции на новом месте.

За свою жизнь мастер обучил 
десятки людей профессиям ре
вольверщика, сверловщика, фре
зеровщика. Многие из них ста
ли мастерами, инженерами, ква
лифицированными рабочими.

Несмотря на преклонный воз
раст, Петр Георгиевич полон сил 
и энергии. Многие работницы его 
смены имеют две-три смежные 
профессии. Смена П. Г. Василье
ва по нраву считается самой 
дружной в цехе, самой активной 
в борьбе за повышение произво
дительности труда, за высокое ка
чество продукции. II это не слу
чайно. Ветеран труда каждоднев
но настойчиво прививает людям 
лучшие черты советского рабоче
го.

М. ДЕНГОЛЬЦ.

А л т а й

п р и н и м а л
р ы б о в о д о в
БАРНАУЛ, 9 'октября. (Корр. 

ТАСС). Как заселить пруды и озера 
Сибири зеркальным карпом, форелью, 
лещом и другими породами рыб? 
Этот вопрос обсуждался на закончив
шемся в Алтайском научно-исследо
вательском институте сельского хо
зяйства совещании ихтиологов .За
падной Сибири.

В его работе участвовали ученые 
и рыбоводы Москвы, Алтая, Томской, 
Омской, Кемеровской и Новосибир
ской областей. Участники совещания 
побывали в крупнейшем на Алтае 
рыбоводческом хозяйстве — совхозе 
«Раздольный».

Сейчас на Алтае прудовым рыбо- 
водетвом занимаются около ста кол
хозов и совхозов. В ближайшие годы 
намечено построить новые водоемы 
площадью 10 тысяч гектаров. Около 
тысячи гектаров займут и новые 
питомники.

ФЕЛЬЕТОН Т А И Г А  н а ... а с ф а л ь т е
Александр Григорьевич Маль- 

ьов впервые увидел тайгу на тол
кучке. Она открылась перед ним 
с потертого гобелена, неспокойная 
и мутно-зеленая, как взболтан
ный огуречный рассол. Гобелено
вая тайга звала. Она пробуждала 
чувства, которые испытывали зем
лепроходцы при виде девственной 
глухомани. В Александре Григорь
евиче взыграла кровь предков.

Через час он был в комбинате 
«Томлес».

— Даешь тайгу, — нерешитель
но молвил новоиспеченный земле
проходец. — Страсть как люблю 
все эти елки... гм, палки, — за
икаясь после глубокого похмелья, 
добавил он.

— Голубчик! Да нам же поза
рез нужны энтузиасты! Будете за- 
ворачивато снабжением в Линев- 
ском леспромхозе.

При всей любви к тайге от пос
ледних слов у Александра Гри
горьевича вышибло похмелье и за
щемило под ложечкой. Но его тут 
же успокоили:

— Порядок, значит, такой. Жи
вете в Томске. Придут на базу 
для леспромхоза разные там ка
навокопатели — мигом сплавляй
те их. И снова на покой. Образно 
говоря, от детишек отрывать не 
будем. От Томска тоже. Пользуй
тесь всеми городскими благами! 
Осваивайте тайгу на расстоянии, 
двигайте в леса технический про
гресс!

«Осваивать» и «двигать» ему 
скоро расхотелось. Более охотно 
Александр Григорьевич коротал 
время за подсчетом купюр, акку
ратно присылаемых из леспром
хоза Поглаживая хрустящие бу
мажки, «землепроходец» недву
смысленно бормотал: «Спасибо
тайге-кормилице!»

На базе материально-техниче
ского снабжения он появлялся раз- 
два в месяц. Отправлял в лес
промхоз редкий груз. Увидеть .на
стоящую тайгу ему так и не дове
лось. Пут,5 землепроходца в таеж
ные дебри был прерван милицией. 
Александр Григорьевич рискнул 
было однажды покинуть Томск. 
Направился в Асино отгрузйть на 
паузок материалы в родной лес
промхоз. От тоски по далям по
томок первооткрывателей безна
дежно запил и с кличем «Даешь 
тайгу1» бросался на прохожих. 
Паузок две недели простоял в 
ожидании, когда вызволят «гиган
та» снабженческой мысли из ми
лиции.

Впрочем, Александр Григорь
евич Мальков — не единственный 
представитель снабженческой ин
теллигенции комбината «Томлес». 
Их несколько десятков. И многие 
живут в Томске. Получая в общей 
сложности, с различными коэффи
циентами и Надбавками, до 150— 
170 рублей в месяц, подобный то
мич, не расставаясь с городским

жем, об Орловском или Каргасок- 
ском леспромхозе. Осваивает тай
гу на распоянии.

Каждое предприятие комбината 
старается непременно иметь свою 
руку в Томске, поближе к скла
дам. Снабженцев подобной кате
гории не называют их настоящи
ми именами. Толкач — звучит 
грубо. Куда лучше провести тол
кача по штатам как инженера по 
оборудованию или просто инжене
ра, механика или начальника 
снабжения. Еще лучше назвать 
толкача солидным именем — 
«представитель». Чаще всего эти 
лжеинженеры и доморощенные 
механики, тоскующие от безделья 
«представители» и начальники без 
портфеля смутно представляют се
бе лесную промышленность, ее 
технику и машины. Они с великим 
трудом отличают поршень от са
мовара, а электробритву от бен
зопилы.

Материально-техническое снаб
жение засекреченные толкачи 
представляют как заготовку впрок 
домашних соленостей и копчено
стей. Принцип их работы — давай, 
давай!

На базе комбината «Томлес» 
сейчас осело, и безнадежно, много 
материальных ценностей, на кото
рые раньше делались настойчивые 
заявки таь называемыми предста
вителями. Давно уже залежались 
санная поковка, блоки для лебе^

ИЗ ЛАБОРАТОРИИ ИНСТИТУТА— НА ПОТОЧНУЮ ЛИНИЮ

С т е к л о

с н а ч и н к о и
Из глубины стекла высвечи

вают яркие рисунки. Сочета
ние оранжевых, синих, пурпур
ных цветов образует сказочные 
картины. Художники для своих 
замыслов использовали причуд
ливые переплетения разноцвет
ных стеклянных нитей и тка

ней. Их вносят внутрь стекла во 
время формования и выду
вания изделий.

Этот оригинальный метод 
декорирования стекла разрабо
тан во Всесоюзном научно-ис
следовательском институте 
стеклопластиков и стеклово
локна. По новой технологии вы
пущены образцы • нарядно 
оформленных ваз, графинов, 
кувшинов, фужеров.

(Корр. ТАСС).

М о л а н  — н о в о е  
с о в е т с к о е  в о л о к н о

ЛЕНИНГРАД, 9 октября. 
(ТАСС). Шелк и шерсть, чул
ки и трикотаж, сети, фильтры 
и множество других изделий 
можно получить из нового син
тетического волокна молана. 
Молан создан учеными инсти
тутов текстильной и легкой про
мышленности имени С. М. Ки
рова и высокомолекулярных

асфальтом, ревниво печется, ска- док, плуги ПЛП-135, канавокопа
тели, смольный канат, шлифоваль
ный станок и даже... охладитель 
молока, некогда заказанный Па- 
рабельским леспромхозом.,

В такое плюшкинское накопи
тельство вносит посильную лепту 
неуемное племя «представителей». 
В конце концов им, не знающим 
нужд предприятия, безразлично, 
что и куда отправлять — самова
ры ли в Тулу, лед ли на Север
ный полюс, или песок в Каракумы.

Мы спросили заместителя на
чальника отдела материально-тех
нического снабжения комбината 
«Томлес» Андрея Андреевича 
Плотниковь, какой вклад в снабже
ние вносят пресловутые «предста
вители».

—• А никакой, — последовал 
=J ответ. *— Мешают только, Если

соединений Академии наук 
СССР.

Новое волокно напоминает 
нитрон, но по сравнению с ним 
обладает рядом преимуществ: 
оно более гидрофильно, т. е. 
имеет хорошие санитарно-гигие
нические свойства, легко окра
шивается красителями всех ви
дов. Молан не боится плесени, 
моли, не гниет, не мнется, не 
садится после стирки. Он вы
держивает 200-градусную жа- 
РУ-

на базу прибывает какая-то техни
ка для леспромхоза, оттуда при
езжает специалист. Скажем, тот 
же механик. Он не доверяет свое
му представителю, который вместо 
станка может отгрузить стираль
ную машину.

Пробовали ли в комбинате ос
вободиться от племени замаскиро
ванных толкачей? Пробовали. 30 
ноября 1963 года появился на 
свет приказ по комбинату «Том- 
лес». Приводим выдержку из не
го: «Отгрузку товаро-материаль
ных ценностей производить без 
представителей (читай: толкачей. 
Примечание наше) предприятий, по 
разнарядкам комбината и треста 
«Томлесжелдорстрой» по желез
ной дороге, через аэропорт и реч
ное пароходство».

Взамен толкачей отделу мате
риально-технического снабжения 
предлагалось создать специальную 
группу, «обеспечив ее необходи
мым транспортом и погрузочными 
средствами».

Так вот, этот самый приказ не 
выполнен. Организация централи
зованного снабжения без толка
чей завязлр в таежных дебрях бу-. 
маг, в лесе приказов, написанных 
для того, чтобы их никто не вы
полнял.

Правда, попытка избавиться от 
толкачей была сделана. Мно
гие из них сменили томскую 
прописку, скажем, на бело- 
ярскую, но по-прежнему корота
ют время на томском асфальте. 
Да еще получают командировоч
ные.

Институт заготовителей впрок 
не улучшил дело снабжения, а 
только внес в него путаницу. Кро
ме того, этот самый институт об
дирает государство, как липу. Еже
годно толкачи кладут в свои кар
маны по крайней мере 60 — 80 
тысяч рублей.

Стать солидным «представите
лем» йыгодно и просто. И совсем 
не беда, что иной друг тайги не в 
ладах с таблицей умножения. Не в 
этом корень. Главное — надо иметь 
изрядный запас оптимизма, помно
женного на нахальство. И тогда;

Трепещи, гобеленовая тайга!
Г, ПАВЛОВ.

.
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ОТЛИЧНЫМ ИЗДЕЛИЯМ-
ГОСУДАРСТВЕННУЮ АТТЕСТАЦИЮ
На сентябрьском Пленуме 

ЦК КПСС указывалось на необ
ходимость ввести в стране го
сударственную аттестацию кйче- 

’ ства продукции. Что это озна
чает? С таким вопросом кор
респондент ТАСС обратился в 
Государственный комитет стан
дартов, мер и измерительных 
приборов СССР. Начальник 
технического управления Э. С. 
Евсеенко сказал:

Государственная аттестация 
продукции, по нашим сведе
ниям,. применяется в 25 стра
нах мира. Изготовители атте
стованной продукции получают 
право маркировать свои изде
лия специальным знаком каче
ства. Этот знак — своеобраз
ная визитная карточка изде
лия. Она свидетельствует, что 
данная продукция полностью 
отвечает требованиям нацио
нального стандарта и соответ
ствует лучшим образцам, пред
лагаемым на мировом рынке. 
Такая аттестация обеспечивает 
производителям более благо
приятные условия для сбыта 

товаров.
Довольно богатый опыт Го

сударственной аттестации про
дукции накопили наши друзья 
в Германской Демократической 
Республике, Чехословакии и 
Польше. В ГДР, например, 
постановлением Совета Мини
стров установлены высший, 
первый и второй классы каче
ства. Право «носить» высшую 
аттестационную марку могут 
получить изделия, соответству
ющие высшему мировому уров
ню. Первый класс качества мо
жет получить продукция, в 
среднем соответствующая ана
логичной продукции на миро
вом рынке.

Такие жесткие требования ко 
многому обязывают производи
телей. Тем не менее число 
предприятий в ГДР, которые 
пользуются знаками качества, 
постоянно растет. В конце фев
раля прошлого года Объедине
ние народных предприятий 
(ОНП) по производству обору
дования для тяжелой промыш
ленности выпускало со знаком 
качества 9,8 процента изделий. 
К концу августа ОНП стало да
вать до 15,3 процента аттесто
ванной продукции. В ОНП «Ме
ханика» доля продукции наи
высшего качества возросла до 
шестнадцати процентов.

Впервые аттестационная мар
ка как символ добротности 
продукции появилась в Велико
британии. В течение прошлого 
годэ лицензии на право поль
зоваться маркой «Кайт» полу
чили более чем 1.400 англий
ских фирм.

Во Франции знак качества 
«НФ» введен несколько позже.

Используя опыт своих соседей, 
французы, однако, решили диф
ференцировать знак качества по 
отраслям промышленности. На
пример, «НФ — мебель» или 
«НФ — электричество». Во 
Франции аттестационную мар
ку могут получить только из
делия массового производства. 
Предметы роскоши — - не в 
счет.

Расскажите кратко о поряд
ке выдачи разрешений на пра
во пользоваться знаком каче
ства. Какие преимущества дает 
предприятию-изготовителю вы
пуск аттестованной продукции?

Процедура выдачи лицензий 
на право пользоваться знаком 
качества примерно одинакова 
во всех странах. Такие разреше-. 
ния выдают национальные ор
ганизации по стандартизации 
или созданные при них специ
альные органы. В процедуру 
выдачи лицензий входит не 
только определение достоинств 
и недостатков изделий. Это са
мо собой разумеется. Экспер
ты предварительно знакомятся 
с состоянием предприятия, 
продукция которого подлежит 
государственной аттестации. Од
новременно устанавливается 
определенная программа испы
таний и контроля товаров. Экс
перты оставляют за собой пра
во вернуться на предприятие 
вновь, чтобы еще. раз прове
рить качество аттестованных 
изделий.

В капиталистических странах 
система знака качества дает 
производителям значительные 
преимущества в сбыте своих 
товаров. Как правило, о факте 
выдачи лицензий широко опове
щается в печати. В Японии 
подобные объявления делаются 
не только от имени производи
теля, но и от имени правитель
ства.

Еще большие преимущества 
право маркировки товаров зна
ком качества дает предприяти
ям социалистических стран. 
Они в первую очередь обеспечи
ваются сырьем и материалами. 
Им в первую очередь выделя
ются ассигнования для совер
шенствования производства. В 
Польше министр торговли обя
зал в первую очередь направ
лять в торговую сеть изделия 
со знаком качества. Это совсем 
немаловажный факт. Часть 
суммы — от 0,1 до 0,3 процен
та, — полученной от реализа
ции этих товаров по рознич
ным ценам, идет в премиаль
ный фонд предприятий-изгото- 
вителей.

Комитеты и бюро, ведающие 
вопросами государственной ат
тестации продукции, строго 
следят за соблюдением правил 
пользования знаками качества. 
Если такие знаки на изделиях

й р у м

НА XX СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 

А С С А М Б Л Е И  ООН
НЬЮ-ЙОРК, 9 октября. (ТАСС), ными из всех, которые стоят пе

ред ООН.
Баззаз заявил далее, что нуж

но искать новый форум для про
ведения переговоров по разоруже
нию, в котором могли бы участво
вать все государства мира. Он 
поддержал предложение о созыве 
всемирной конференции по разору
жению, а также обратил внимание 
на важность достижения соглаше
ния по вопросу о предотвращении 
распространения ядерного оружия. 
Одним из важных условий дости
жения всеобщего и полного раз
оружения Баззаз назвал ликвида
цию иностранных военных баз на 
чужих территориях.

После представителя Ирака сло
во было предоставлено министру 
иностранных дел Сомали Ахмед 
Юсуфу Дуале.

На дневном заседании выступил 
также чанкайшист.

Общеполитическая дискуссия 
будет продолжена в понедельник, 
11 октября.

Министр иностранных дел Каме
руна Симон Нко’О Этунгу, высту
пая на вчерашнем пленарном за
седании, , сказал, что в интересах 
прекращения гонки вооружений 
необходимо распространить мос
ковский договор о запрещении 
ядерных испытаний в трех сферах 
на подземные ядерные испытания. 
Он призвал поставить преграду на 
пути распространения ядерного 
оружия и энергичнее выполнять 
решения Женевской конференции 
по торговле и развитию.

Премьер-министр и министр 
иностранных дел Ирака Абдель 
Рахман аль-Баззаз подчеркнул, 
что правительство Ирака считает, 
что конфликт во Вьетнаме должен 
быть разрешен на основе Женев
ских соглашений 1954 года.

Представитель Ирака потребо
вал восстановления прав КНР в 
ООН. Проблемы разоружения он 
назвал самыми серьезными и важ-

По т е ри  в к р у п н о й  о п е р а ц и и

ставятся без соответствующего 
разрешения, изготовитель на

казывается в уголовном по
рядке. В Японии незаконное 
пользование аттестационной 
маркой карается арестом на 
срок до одного года или штра
фом до ста тысяч иен.

Веьма эффективно действу
ет «Интерконтроль» в Герман
ской Демократической Респуб
лике. В течение года он делает 
до 250 тысяч экспертиз по ка
честву продукции. И если в 
результате этих экспертиз вы
ясняется, что предприятие на
рушает правила пользования 
знаком качества, «Интерконт
роль» может наложить на ди-. 
ректора штраф до пятисот ма
рок. Штраф руководитель 
предприятия платит из своей 
личной зарплаты. «Интерконт
роль» может лишить премии 
весь коллектив завода или фаб
рики.

Какие изделия нашей про
мышленности намечено пред
ставить на государственную ат
тестацию?

На государственную аттеста
цию прежде всего будут пред

ставляться изделия, превосхо
дящие лучшие образцы анало
гичных изделий зарубежных 
фирм и требований ГОСТов. 
Будут аттестовываться также 
изделия, находящиеся на уров
не лучших аналогичных зару
бежных образцов и отвечаю
щие высшим показателям 
ГОСТов.

Введение такой системы по
может лучше организовать ма
териальное поощрение тех кол
лективов, где заботятся о чести 
заводской марки. Дело в том, 
что оптовая (именно оптовая!) 
цена аттестованных изделий бу
дет более высокой по сравне
нию с их обычными «коллега
ми». Эта надбавка в цене явит
ся дополнительным Источником 
финансирования тех производ
ственных коллективов, которые 
настойчиво борются за увеличе
ние выпуска добротных, поль
зующихся спросом товаров.

Введение знаков качества — 
дело сложное, требующее кро
потливой подготовительной ра
боты. Вот почему поначалу ре1 
шено аттестовать лучшие изде
лия московских предприятий. 
После изучения опыта москви
чей государственная аттестация 
качества продукции получит 
дальнейшее развитие.

Культработники
учатся

В течение трех дней заве
дующие сельскими клубами 
и библиотеками Александров
ского района обсуждали, как 
улучшить культурно-просве
тительную работу на селе. 
Они делились опытом, разу
чивали массовые игры, ат- 

'  тракционы, познакомились с 
методикой работы над одно
актной пьесой. Было практи
чески показано, как офор
мить сельский клуб, красный 
уголок, выпустить стенгазе
ту, боевой листок. Для работ
ников библиотек был сделан 
обзор новых художествен
ных произведений советских 
писателей. Заведующие сель
скими клубами и библиотека
ми поделились опытом орга
низации массовой работы 
среди трудящихся.

К. КРИКАУ, 
заведующий районным 
отделом культуры Алек
сандровского райиспол
кома.

Н а  п е р е к р е с т к е — 
э л е к т р о н н ы й  

р е г у л и р о в щ и к
ВИЛЬНЮС, 9 октября. 

(ТАСС). Милиционефов-регу- 
лировщиков, работающих на 
городских перекрестках, заме
нит миниатюрный электронный 
автомат.

«Сигнал»—так это устройство 
назвали специалисты Виль
нюсского проектно-конструк
торского бюро приборострое
ния — переключает светофоры 
по заданной программе. «Элек
тронный регулировщик» безот
казно работает в 40-градусную 
жару и сильный мороз, что по
зволяет его использовать на 
всех широтах страны. Простая 
схема прибора, построенная на 
полупроводниках, обеспечивает 
большую его надежность. Вме- 
стё с тем повышается безопас
ность движения.

Государственная комиссия 
дала новинке хорошую оцен
ку.

Мост через Дон
РОСТОВ-на-ДОНУ, 9 октяб

ря. (ТАСС). Построен мост че
рез Дон. Он соединил центр 
Ростова с левым берегом реки. 
По мосту движется автотран
спорт, направляющийся на Се
верный Кавказ и к Черномор
скому побережью.

МОСКВА. В павильоне «Маши
ностроение» ВДНХ СССР откры
та тематическая выставка совре
менных геодезических н фото
грамметрических приборов и ин
струментов. На выставке представ
лены приборы, выпускаемые пред
приятиями Болгарии, Венгрии, 
ГДР и Советского Союза.

НА СНИМКЕ: посетители осмат
ривают венгерские геодезические 
приборы.

(Фотохроника ТАСС).

И
Поднятый на страницах газеты 

«Красное знамя» разговор о культу
ре обслуживания пассажиров на ав
тотранспорте нельзя считать закон
ченным. В статье «Пассажир, кондук
тор, шофер» правильно подчеркива
лась исключительно большая роль са
мих работников автобусн-ого и таксо
моторного парков. Они должны быть 
непримиримыми к любым нарушени
ям правил пользования городским 
транспортом. Однако усилиями одних 
кондукторов, шоферов и других ра
ботников автобусного парка этот во
прос не решить. Над ним должен за
думаться каждый руководитель пред
приятия, учреждения, организации, 
спросить себя, а что он лично сделал 
для повышения культуры в работе 
автомобильного транспорта.

К сожалению, многие директора 
заводов и фабрик, секретари партор
ганизаций, председатели фаб завкоме в 
рассуждают так: автотранспорт — де
ло не наше, над улучшением его ра
боты пусть голову ломает гориспол
ком. а у нас своих дел хватает. Они 
забывают, что от четкой и слаженной 
работы городского транспорта зави
сит не только хорошее настроение че
ловека, а нередко производительность 
его труда. Разве на заводах мало 
случаев опозданий из-за плохой рабо
ты транспорта? И разве директору, 
секретарю партийной организации, 
любому руководителю безразлично, с 
каким настроением пришел человек, 
как он будет работать?

Должно быть, не безразлично. А 
раз это так, значит, забота о повы

шении культуры в использовании 
автотранспорта — наша общая за
бота.

На помощь кондукторам, шоферам 
должны прийти прежде всего общест
венные контролеры. Нужно активи
зировать их работу. На заводах и 
фабриках нашего города создано де
вятнадцать групп общественных конт
ролеров. И там, где руководители, 
партийные, профсоюзные организации

Ч И Т А Т Е Л Ь
П Р О Д О Л Ж А Е Т

Р А З Г О В О Р

хорошо им помогают, порядок на ав
тобусных линиях наведен. Пример то
му — работа группы общественных 
контролеров поселка Новый, об опы
те которой подробно писалось в 
статье «У нас порядок наведен», 
опубликованной в газете «Красное 
знамя» 9 сентября.

. Ничего плохого не скажешь о дея
тельности общественных контролеров 
на 6-й и 18-й маршрутных линиях. 
Они знают, сколько сегодня автобу
сов должно работать по графику. И 
если машины недоданы, то выясняют 
причины и вместе с руководителями 
автобусного парк! принимают меры.

На этих маршрутных линиях пас
сажиры при посадке соблюдают оче
редь, в салон входят с задней пло
щадки автобуса. Знают, что в грязной 
одежде ездить не положено. Общест
венные контролеры ведут постоянную 
борьбу с безбилетниками и другими

НЬЮ-ЙОРК, В джунглях Ан- 
■ Кхе, в 280 милях к северо-востоку 
от Сайгона, американские войска 
попытались предпринять вчера 
крупнейшую по своим масштабам 
операцию против сил армии осво
бождения. До переброски войск к 
месту боев район был подвергнут 
бомбардировкам американских 
стратегических самолетов, а также 
обстрелу артиллерии.

Однако, как явствует из сооб
щений иностранных агентств, уже 
в самом начале операции патрио
ты повредили восемь вертолетов, 
перебрасывавших американские и 
марионеточные войска.

По другим сообщениям инфор
мационных агентств в 50 километ
рах севернее Сайгона американ-

В с е н а р о д н ы е  в ы б о р ы

БЕРЛИН. В праздничный наряд 
оделись 10 октября города и села 
Германской Демократической Рес
публики. В 7 часов утра откры
лись двери 20 тысяч избиратель
ных пунктов по выборам депута
тов r окружные, городские, район
ные и общинные народные пред
ставительства. Уже первые часы 
голосования показали исключи
тельно высокую активность из
бирателей. (ТАСС).

ская рота i 
тяжелые и 
устроенную 
патриотами.

арашютистов понесла 
герц, попав в засаду, 

южновьетнамскими 
(ТАСС).

И Н Т Е Р Е С  
К  С О В Е Т С К О Й  

П Р О Д У К Ц И И
■ САНТЬЯГО. Открывшаяся тре- 
i  тья международная ярмарка в
■ Сантьяго примечательна тем, что 
S а ней впервые участвует Совет-
■ ский Союз. Советские павильоны 
J уже вызвали большой интерес 
! многих тысяч посетителей. Чилий- 
:  цы воочию увидели продукцию
■ различных отраслей советской 
;  промышленности.

Уголок ярмарки, отведенный Со- 
! ветскому Союзу, здесь все назы-
■ вают советской выставкой. Ее 
S устроители. — советские внешне- 
;  торговые организации,

В день открытия ярмарки совет-
■ ские павильоны посетили прези
дент Чили Эдуардо Фрей, минист-
■ ры чилийского правительства. 
j  Подробно ознакомившись с ее 
j экспонатами, президент Фрей дал
■ высокую оценку продукции совет-
■ ской промышленности. Экспози-
• ция вашей выставки, сказал он
■ корреспонденту ТАСС, очень ин-
• тересна. Она хорошо организована.

(ТАСС).
в......................................

В фонд
коммунистической

печати
РИМ. По данным на 9 октября, 

в фонд итальянской коммунисти
ческой печати собрано 1.275 
миллионов лир, сообщает газета 
«Унита». Сбор средств продол
жается. Итальянские трудящиеся 
ставят целью собрать 1,5 млрд, 
лир.

(ТАСС).

VI ВСЕМИРНЫМ КОНГРЕСС ПРОФСОЮЗОВ
ВАРШАВА, 9 октября. (ТАСС). 

В Варшаве сегодня открылось пер
вое рабочее заседание VI Всемир
ного конгресса профсоюзов.

После избрания президиума и 
секретариата делегаты утвердили 
повестку дня. На обсуждение кон
гресса выносятся принципиально 
важные вопросы мирового проф
союзного движения и укрепления 
его единства, новые задачи проф
союзных организаций развиваю

щихся стран в их борьбе за укреп
ление национальной независимо
сти, против империализма, колони
ализма и неоколониализма. В по
вестку дня включены также докла
ды о положении во Вьетнаме и 
борьбе вьетнамского народа про
тив агрессии американских импе
риалистов.

С приветственным словом к уча
стникам конгресса обратился пред
седатель Государственного совета 
ПНР Эдвард Охаб.

Затем с докладом по первому 
пункту повестки дня выступил ге
неральный секретарь ВФП Луи 
Сайян.

VI Всемирный конгресс, сказал 
он, должен обогатить программу 
действий профсоюзов, подвести 
общий итог двадцатилетней дея
тельности’ ВФП, тесно связанной 
с самыми крупными международ
ными событиями и самыми круп
ными выступлениями международ
ного рабочего класса.

Силы, действующие в пользу 
мира, возросли во всем мире и 
одержали новые успехи, продол
жал докладчик. Они способны не 
допустить мировой войны и сор
вать происки империалистов. Аг
рессивный характер империализма, 
указал Сайян, остается без изме
нений. Варварская война во Вьет
наме, интервенция в Санто-Домин
го, вмешательство в Конго свиде
тельствуют о намерении американ
ского империализма удержать свои 
позиции с помощью силы, быть

международным жандармом в от
ношении национально-освободи
тельного движения и сил прогрес
са.

Луи Сайян отметил, что воз
рождение в ФРГ вооруженных 
сил представляет собой угрозу 
безопасности народов, а планы ос
нащения реваншистской армии 
атомным оружием являются серь
езной угрозой всеобщему миру. В 
нынешних условиях, сказал док
ладчик, борьба за мир становится 
главной задачей трудящихся и 
профсоюзов всего мира.

Докладчик подробно рассказал 
о борьбе трудящихся капитали
стических стран за свои права.

Докладчик отметил, что социа
листические страны и их проф
союзы добиваются больших успе
хов и смело идут по намеченному 
пути построения социализма и ком
мунизма. Это, заявил Луи Сайян, 
замечательные и неоспоримые ус
пехи. Советский Союз и содруже
ство социалистических стран вы
ступают в качестве главного га
ранта сохранения мира.

Большую часть доклада гене
ральный секретарь ВФП посвятил 
проблемам единства действий и 
солидарности рабочего класса.

ВАРШАВА, 11 октября. Кор
респондент ТАСС В. Кузнецов и 
И. Масленников передают:

Делегаты VI Всемирного кон
гресса профсоюзов начали вчера 
обсуждение доклада генерального 
секретаря ВФП Луи Сайяна о со
временном . развитии мирового 
профсоюзного движения и укреп
лении его единства.

Выступивший первым предста
витель федерации труда острова 
Маврикий Л. Бадри подчеркнул, 
что настоящий форум должен най
ти наиболее эффективные сред
ства для усиления борьбы против 
империализма и колониализма, за 
национальную независимость на
родов.

Затем выступил глава делега
ции советских профсоюзов пред
седатель ВЦСПС В. В. Гришин.

За годы своего существования, 
сказал В. В. Гришин, Всемирная 
федерация профсоюзов провела 
огромную работу по сплочению 
всех прогрессивных сил мирового 
профсоюзного движения. Ее дея
тельность способствовала разви
тию борьбы трудящихся за свои 
классовые интересы, против экс
плуатации, империализма и коло
ниализма, за мир и социализм.

Надежным оплотом всех про
грессивных сил современности,

подчеркнул далее оратор,- являет
ся мировая социалистическая си
стема.

Империалистические державы, 
и прежде гсего США, взявшие на 
себя позорную роль международ
ного жандарма, не останавлива
ются ни перед какими преступле
ниями, пытаясь любой ценой оста
новить прогрессивное развитие 
человечества, заявил глава совет
ской делегации. Преступная вой
на, которую ведут США против 
вьетнамского народа, вся совре
менная международная обстанов
ка диктуют необходимость укреп
ления единства социалистических 
стран, международного рабочего 
класса, национально-освободитель
ного движения, решительных дей
ствий для обуздания агрессоров. 
Можно не сомневаться, что настоя
щий конгресс поднимет свой мощ
ный голос в поддержку требований 
правительства ДРВ и Националь
ного фронта освобождения Южного 
Вьетнама о немедленном прекра
щении разбойничьих действий 
американской военщины против 
ДРВ, выводе всех вооруженных 
сил США и их союзников из Юж
ного Вьетнама, вывозе оттуда 
американского оружия.

Важной задачей в борьбе за 
мир, отметил В. В. Гришин, яв
ляется организация всеобщего 
отпора реваншистским устремле
ниям западногерманского милита
ризма — главного союзника им
периалистов США.

В! В. Гришин подчеркнул, что 
важнейшим условием упрочения 
профсоюзного движения являет
ся дальнейшее укрепление Все
мирной федерации профсоюзов.

Под бурные аплодисменты все 
го зала В. В. Гришин вручил ВФП 
подарок от советских профсоюзов 
— мраморную скульптуру осно
вателя КПСС и первого в мире 
социалистического государства, 
великого вождя трудящихся всего 
мира В. И. Ленина.

Представитель профсоюзов Юж
ной Родезии А. Севензай расска
зал о борьбе трудящихся своей 
страны против британских колони
заторов.

От имени профсоюзов ГДР 
наблюдателей из ФРГ слово взял 
председатель Центрального прав 
ления объединения свободных не
мецких профсоюзов Герберт Вари 
ке. Он осудил планы оснащения 
бундесвера атомным оружием 
которые представляют серьезную 
угрозу для дела мира и безопае 
ности народов.

нарушителями правил пользования 
общественным транспортом, .они мно
гое сделали для благоустройства по
садочных площадок.

Кто эти общественные контролеры? 
И. Иванов, А. Старобанец, А. Храб
рев, Б. Ботов, К. Фольц, И. Гончаров, 
М. Часовитина, Н. Кудряшов, Г. Пи
чугин и многие другие. Они работают 
на разных предприятиях, в организа
циях и учреждениях, но не жалеют 
сил и времени для общественной ра
боты. Многие из этих товарищей на
граждены похвальными грамотами 
Томского автоуправления и обкома 
профсоюза.

В чем секрет их успеха? В актив
ной поддержке со стороны партий
ных, профсоюзных, комсомольских 
организаций и директоров прилегаю
щих к этим маршрутным линиям 
предприятий. Руководители интере
суются не только составом групп об
щественных контролеров, но их непо
средственной деятельностью. В случае 
надобности помогают, не говоря уже 
о поддержке своим авторитетом и ад
министративной властью многих пред
ложений групп общественных контро
леров.

Жаль, что многие другие руководи
тели заводов, и фабрик города не про
являют такой заботы о работе авто
транспорта. Посмотрите, что делается 
в часы «пик» на автобусах второго, 
третьего, четвертого, двенадцатого 
маршрутов! В машинах в основном 
ездят работники лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината, 
карандашной фабрики, фабрики «Си-* 
бирь», мясокомбината, заводов рези* 
новой обуви, электролампового, «Gno* 
электромотор». Давка при посадке,- 
нецензурная брань, ругань с контро
лерами, проезд сотен людей без би
лета — обыденное явление. Многие 
пассажиры понятия не имеют ни о 
соблюдении очереди при посадке, ни 
о том, что в грязной рабочей одежде 
в автобус вход категорически запре
щен и кондуктор обязан высадить та
кого пассажира. Воспитанием пасса
жиров никто не занимается. Не было 
случая, чтобы партийная, профсоюз
ная организации этих -предприятий 
заинтересовались, а как ведут себя 
работники их коллективов вне стен 
завода или фабрики, как они добира
ются домой.

Правда, на лесоперевалочном и де
ревообрабатывающем комбинате одно 
время составили список обществен
ных контролеров, собрали их, прове
ли инструктаж. На этом была постав
лена точка. На спичечной фабрике 
тоже создали группу общественных 
контролеров, но назначенный руково
дитель отказался возглавить ее.

Пассивную позицию в борьбе за по
вышение культуры на автотранспорте 
занимает облсовпроф. С 1962 года 
работники автоуправления обращают
ся в облсовпроф с просьбой по
мочь через фабрично-заводские и 
местные комитеты профсоюза под
нять общественность на борьбу за по
вышение культуры в работе город
ского транспорта, но пока безрезуль
татно. В 1965 году при облсовпрофе 
создана комиссия общественного конт
роля, которую возглавляет тов. Явор
ский. Но она остается комиссией на 
бумаге, а то-в. Яворский ее почетным 
председателем.

Давно настала пора, как говорит
ся, всем миром взяться за наведение 
порядка в работе городского транспор
та. И чем быстрее, тем лучше.

Н. САРАЕВ, 
старший инспектор контрольно
ревизионной службы Томского 
автоуправления.

Положение в Джакарте

*****"■

АФГАНИСТАН. В ЦЕНТРЕ КАБУЛА. (Фотохроника ТАСС).

ДЖАКАРТА. , Индонезийская 
столица все еще находится на во
енном положении. С шести часов 
вечера и до рассвета действует 
комендантский час. Производятся 
облавы, обыски, аресты.

Танки, самоходные орудия и 
броневики выведены из центра го
рода, однако на некоторых площа
дях еще стоят в полной боевой го
товности зенитные орудия и зенит

ные пулеметы. Заборы и стены 
домов на центральных магистра
лях испещрены антикоммуниста 
ческими лозунгами, призывами 
запрещению Компартии, к распра
ве над ее руководством. Радио 
телеграф, городская телефонная 
станция по прежнему заняты вой 
снами,

(ТАСС).

17-Т0МНЫЙ СЛОВАРЬ 
РУ С С К О ГО  Я З Ы К А

МОСКВА. (Корр. ТАСС). Из
данием 17-го тома «Словаря сов
ременного русского литературного 
языка» советские лингвисты за
кончили огромную работу, продол
жавшуюся более двух десятилетий.

Впервые сделана попытка охва
тить все богатство русского язы
ка, накопленное литературой от 
Пушкина до писателей середины 
нашего века. Всего в словаре 
120.480 слов. Это — самый боль- ‘ 
шой толковый словарь общеупот
ребительного языка, который ког
да-либо выходил в стране. В каж
дом томе — от 700 до 2.000 стра
ниц большого формата.

Созданный в прошлом веке хо
рошо известный толковый словарь 
Даля содержит около 200 тысяч 
слов.
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Башенный кран в панораме 
города 1— особенность не только 
Томска. Он примелькался и жите
лям Асина. Пики строительных
кранов между  ̂белыми прямоугольниками многоэтажных домов сов
хоза «Томский» видны и при въезде в село Богашево. Их можно 
видеть и в других населенных пунктах области. Ведь подъемный 
кран — незаменимый помощник строителей, а вся наша область —• 
большая стройка.

Наш корреспондент обратился к заведующему отделом по делам 
строительства и архитектуры облисполкома Б. В. Богдановичу и 
попросил его ответить на ряд интересующих читателей вопросов.

Р Е П О Р Т А Ж

— Снажите, пожалуйста, что но
вого в застройке населенных пунк
тов?

— Если иметь в виду села и по
селки, то главное новшество послед
них лет заключается в том, что мы 
все более отказываемся от строи
тельства деревянных зданий. В рай
онных центрах, на центральных 
усадьбах совхозов и в других круп
ных населенных пунктах области не 
только производственные, но и зда
ния культурно-бытового назначения 
в основном строятся из камня. Та
кие здания долговечнее, удобнее и 
дешевле в эксплуатации.

Что касается городов, то здесь все 
больше внедряется метод полносбор
ного строительства. Три года тому 
назад в Томске был собран первый 
крупнопанельный жилой дом завод
ского изготовления. Позднее крупно
панельные дома были построены в 
жилых массивах по проспекту име
ни Фрунзе, улице Нахимова, Иркут
скому тракту. В ближайшие годы 
крупнопанельное домостроение, бес
спорно, станет ведущим в массовом 
жилищном строительстве как в Том
ске, так и в районах области.

Жить в доме, сделанном из круп
ных панелей, не менее удобно, чем в 
кирпичном, а строить такие дома 
можно значительно быстрее, кроме 
того, они дешевле.

Оправдало себя создание крупных 
строительных трестов «Томскстрой» 
и «Томсксельстрой». Возросли объ
емы строительства. На многих строй
ках области значительно повыси
лись уровень механизации работ, 
степень применения сборных конст
рукций, позволяющих ныне осущест
влять строительство индустриальным 
способом...

Однако в строительном деле еще 
много крупных недостатков, трудно
стей. Построенный в Томске завод 
крупнопанельного домостроения про
ектной мощностью 70 тысяч квад
ратных метров жилой площади в год 
треста «Томскстрой» используется 
не на полную мощность. Большинст
во домов в областном центре прихо
дится строить из кирпича, а его не 
хватает. Низко качество строитель
ства.

Новшеством является переход-я

застройке населенных пунктов обла
сти по специально разработанным и 
научно обоснованным генеральным 
планам и схемам. До последнего вре
мени площади для новых предприя
тий, жилых домов и общественных 
зданий отводились волевым поряд
ком, в зависимости от желания за
казчиков и решения местного Сове
та. В застройке многих населенных 
пунктов, особенно городов, неизбеж
но возникали ошибки, которые вели 
к ухудшению их санитарного состоя
ния и к различным жизненным не-

Л  а  ш  и  
ж  ж  т  е  р  ж  ь  ю

удобствам. Ярким примером тому яв
ляется Томск.

В настоящее время Московский 
институт проектирования городов 
разрабатывает технико-экономиче
ское обоснование развития нашей 
области на двадцать лет. Этот проект, 
в составлении которого участвуют 
многие другие проектные институты, 
явится основным документом, опре
деляющим объемы строительства в 
населенных пунктах.

Новосибирский филиал проектного 
института «Гипросельхозстрой» за
канчивает составление схем сельско
хозяйственных планировок районов 
области. Все строительство сосредо
точится в перспективных населен
ных пунктах.

— Любопытно, как будут выгля
деть поселки совхозов в ближайшем 
будущем?

•— На мой взгляд, весьма привле
кательно. Деревней такой поселок 
уж не назовешь, так как частично 
он застраивается каменными двух- и 
трехэтажными жилыми домами с 
полным инженерным оборудованием 
— водопроводом, канализацией, теп
лоснабжением, электроснабжением, 
телефоном и радио. Одновременно в 
поселке строится полный комплекс 
зданий культурно-бытового назначе
ния. Для большинства совхозов об
ласти проектная документация на 
застройку уже готова, и ведется 
строительство.

Вполне современными, красивыми
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и удобными для жизни людей станут 
районные центры. Сейчас начаты 
подготовительные работы для со
ставления схем планировок центров 
Александровского, Каргасокского, Ча- 
инского и других районов. Сотрудни
ки Новосибирского треста инженер
ностроительных изысканий ведут их 
топографическую съемку.

— Большой размах строительства, 
строгие требования к его качеству, 
вероятно, повысят и требования к 
проектной документации, еще больше 
возрастет потребность в ней. Какие 
меры принимаются для улучшения 
проентного дела в нашей области?

— Существующий проектный ком
плексный отдел «Новосибграждан- 
проекта» (бывший облпроект) по 
своей мощности не в состоянии вы
полнить всего объема проектных ра
бот. Значительную часть их ежегод
но приходится выполнять силами 
проектных организаций Москвы, Но
восибирска, Красноярска и других 
городов, которые затягивают сроки 
исполнения работ и, не зная мест
ных условий, допускают много оши
бок.

В Томске насчитывается до 400 
проектировщиков, но все они нахо
дятся в различных мелких проект
ных организациях и ютятся в не
приспособленных помещениях. По 
нашей просьбе Госстрой СССР разре
шил построить в городе Томске дом 
проектных организаций. Изыскива
ются средства на строительство зда
ния, стоимость которого составит 
примерно 650 тысяч рублей. Как 
только оно будет построено, все 
проектные организации переедут под 
одну крышу. Это явйтся первым ша
гом на пути централизации проект
ного дела в областном центре, создаст 
большие перспективы для заверше
ния перевода застройки Томска и 
других населенных пунктов области 
на современные рельсы.

— Заходите к нам почаще, 
покупательницу, заворачивая

Женщина стоит перед стенным 
зеркацом и внимательно рассмат
ривает, как сидит на ней выбран
ное пальто. На лице — нереши
тельность.

Тамара Сырейщикова спешит 
на помощь:

— Пожалуй, оно вам длинно
вато. Цвет тоже лучше подобрать 
другой. Минуточку подождите... 
Вот, примерьте это.

По радостно вспыхнувшему ли
цу покупательницы Тамара видит, 
что совет ее удачен.

— Извините, можно вас на ми
нутку. Дело вот в чем. Подобрала 
два платья, а денег с собой захва
тила недостаточно. Я живу на Че- 
ремошниках к съездить домой уже 
не успею. Помогите, пожалуйста.

«Ласточкино  гнездо» 
б у д е т  с в и т о  в н о в ь

Л ю бопы тны й  и в своем роде ун и 
кальн ы й  п а м я тн и к  а р хи те ктур ы  ~  
«Л асточкино гнездо» знает каж д ы й , 
посетивш ий Кры м ское  побережье 
Черного моря. На пятидесятим етровой 
отвесной скале А й-Тодорского  мыса 
вы сится подобие средневекового 
р ы ц а р ско го  зам ка .

Д еревянны й д ом ик на скале по
явился еще в прош лом веке. Он 
принадлежал генералу — уч а с тн и ку  
русско -тур е ц ко й  войны , приехавш е
му лечиться в Крым после ранения. 
Впоследствии дом был продан мо
ско вско й  богачке  Р ахмановой, пере
строен ею. В 1911 году Рахманова пе
репродала «Л асточкино  гнездо» ба
ро ну  Ш тейнгелю  — нем ецком у неф
тепр ом ы ш л е нн и ку . Он пр ика зал  сне
сти деревянное здание и в 1912 году 
возвели на скале  кам енны й '  зам ок, 
которы й  специалисты  считаю т ко п и 
ей одного из р ы ц а р ски х  зам ков, на
ход ящ ихся  на берегу Рейна. С пустя 
два года «Л асточкино  гнездо» пере
ш ло в р у ки  м осковско го  куп ц а  Ш е- 
лапутина . После револю ции здесь 
находился у го л о к  отды ха санатория 
«Ж ем чуж ина» .

Здание опустело после зем летрясе
ния 1927 года, когда из-под ниж н его  
балкона оторвался к у с о к  скалы , а в 
стенах образовались трещ и н ы . С 
тех пор оно стояло законсервирован 
ны м , и лиш ь б ы строкры лы е ласточ
ки  вили в нем гнезда.

В сентябре этого  года в опустевш ее 
«гнездо» пр ид ут  а р хи те кто р ы . Они

тщ ательно обмерят здание, после че
го строители разберут его, уложат в 
основание железобетонны е плиты  и 
вновь сложат зам ок таким , каки м  он 
был прежде. От б удущ их землетрясе
ний его уберегут антисейсм ические 
пояса. В уника льно м  сооруж ении  
К р ы м ско го  побережья разм естится 
ф илиал Я лтинского  краеведческого 
музея.

(АПН).
— А как вам нравится 

тельницу Тамара Петрова.
эта ткань? — спрашивает покупа-

Снимки В. Басовой.

приглашает Тамара Сырейщикова 
тупленную вещь. Обе довольны.

— Хорошо. Оставьте вашу по
купку на контроле. А завтра при
едете и выкупите.

Тамара рада, что к ней обра
щаются, 'советуются, внимательно 
выслушивают ее мнение.

Она ни минуты не стоит без де
ла. Освободился кронштейн—про
давец приносит и вывешивает на 
него новое модное пальто, укреп
ляет табличку с ценой.

Ей нрквчтея работать здесь. И 
сам салон готового платья Том
ского универмага, и Обстановка, и 
работа, и просторные витрины, ко
торые она с подругами' по работе 
старается оформить красиво и со 
вкусом, — все нравится Тамаре. 
Раньше, когда она работала ма
шинисткой, было иначе. День тя

нулся длинный-длин- 
ный, труд утомлял.

А сейчас — удовлет
ворение,' ощущение 
своей нужности, полез
ности... Быстро пробе
гают часы. Вечером за
нятия в техникуме об
щественного питания— 
Сырейщикова готовит
ся стать товароведом.

Нашла свое место в 
жизни и Тамара Петро
ва, работающая в са

лоне шелковых тканей универма
га. Она моложе Сырейщиковой, и 
судьба у нее иная. Начинала че 
■)ыре года назад ученицей. Здесь 
же, в универмаге. Характер был 
взбалмошный. Потом постепенно 
стала серьезней, вдумчивей. Рабо
та увлекла. Поступила в техни
кум общественного питания. И са
ма не заметила, как стала совсем 
другим человеком — вдумчивым, 
добросовестным.

Теперь, когда заведующая от
делом уходит в отпуск, Тамаре 
без опасения передают ее полномо
чия. Ни одного замечания, ни од
ной жалобы не поступило на ее 
имя со стороны покупателей. На
оборот, вез благодарны за чут
кость, правильный совет, помощь. 
В этом году товарищи поручили 
Петровой возглавлять «Комсо
мольский прожектор». Работа 
«прожектористов» универмага за
метно оживилась.

Мы рассказали лишь о двух 
продавцах, о двух хороших людях, 
стоящих за прилавками централь
ного универмага. Их там гораздо 
больше. Присмотритесь внима
тельнее, и вы увидите сами.

Г. ИЛЬИНА.

Внимание—кольцо Сатурна 
собирается «исчезнуть»

МОСКВА, 9 октября. (ТАСС). Мо
сковский астрофизик М. С. Бобров 
считает, что «всемирный патруль» за 
планетой Сатурн, возможно, приве
дет ученых к интересным выводам.

Под «всемирным патрулем> Бобров 
понимает пристальное наблюдение в 
1966 году из обсерваторий в разных 
районах Земли за далекой планетой 
и особенно за ее кольцом. Оно долж
но <исчезнуть», то есть повернуться 
к Земле ребром в один из первых 
дней апреля, но в какой именно, ни
кто точно не знает. Доктор Бобров 
полагает, что вероятнее всего это 
случится 2 апреля.

Из советских астрономических 
центров <спатрулировать» Сатурн со
бираются обсерватории в Крыму, 
Алма-Ате и в Грузии (Абастумани).

Еще ни одному человеку не удава
лось наблюдать <гисчезновение» коль
ца, хотя это происходит дважды в 
каждые 30 лет. 1966 год в этом смыс
ле исключительный — кольцо будет 
невидимым земному наблюдателю 
трижды — в апреле, октябре и декаб
ре.

М. С. Бобров исследует Сатурн о 
25 лет, сейчас ему — 51 год. Он спе
циализировался в очень узкой обла
сти: его занимает не столько Сатурн, 
— желтоватая планета почти в полу
тора миллиардах километров от Зем
ли, — сколько его кольцо — уникаль
ное явление в космосе. В мире суще
ствует всего три таких специалиста.

Ученый полагает, что, когда коль
цо Сатурна «исчезнет», можно по
пытаться с ребра определить толщи
ну кольца. Несколько лет назад аме
риканский астрофизик Франклин вы
сказал мнение, что толщина кольца 
Сатурна не превышает нескольких 
сантиметров. Советский астрофизик 
считает, что оно куда мощнее — 
примерно один километр по толщине. 
Теперь он надеется получить более 
точные данные. Может быть, удастся 
даже определить, нет ли над кольцом 
Сатурна своего рода атмосферы.

Хотя наблюдатель с Земли видит 
одно кольцо, на самом деле Сатурн 
окружают три кольца, вращающиеся 
в одной плоскости. До сих пор срав
нительно хорошо изучено только 
среднее, самое большое кольцо.

Ф У Т Б О Л

МАТЧ ВЫСОКОГО НАКАЛА
КРАСНОЯРСК. (По телефону).

Это был матч острых ситуаций и, 
пожалуй, самых интересных пое
динков, какие наблюдали краснояр
ские болельщики во втором туре 
розыгрыша первенства РСФСР в 
шестой зоне.

Гости — торпедовцы Томска 
жаждали только победы. До отчет
ной встречи они набрали 43 очка и 
занимали второе место в турнир
ной таблице. Победа сохраняла им 
возможность выхода в финальную 
пульку. Но... игра есть игра. Вы
зов, брошенный торпедовцами, хо
зяева поля приняли. Гости демон
стрировали хорошую технику в об
ращении с мячом. Хотя, честно го
воря, мельчали в передачах.

Красноярцы пользуются средни
ми и длинными передачами, вклю
чая все время в работу томского 
вратаря Демерджи.

На 25-й минуте футболисты 
«Локомотива», отбросив послестар- 
товую скованность, пошли в атаку. 
Полузащитник Е. Буданов, получив 
мяч, посылает его в «коридор», 
образовавшийся между защитой и 
воротами гостей. Туда устремился 
Ю. Вишняков. Сильный удар — 
Демерджи не успевает среагиро

вать, и мяч в воротах томичей. Ос
тавшееся до перерыва время игра 
идет с переменным успехом. Же
лезнодорожники упускают ряд воз
можностей увеличить счет.

После перерыва томичи делают 
все, чтобы отыграться. Но это не 
помогло. «Локомотив» одержал ре
ванш. Финальный свисток судьи 
фиксирует результат 1:0.

В. ГРОШЕВ, ! 
сотрудник газеты «Краснояр- j 
ский рабочий».

***
Сообщаем результаты  д р у ги х  

встреч на полях шестой зоны : «А р
меец» (Улан-Удэ) — «Торпедо» (Руб
цовск) — 3:2; «Амур» (Благове
щ енск) — СКА (Хабаровск) — 0:0; 
«Забайналец» (Чита) — «Авангард» 
(Комсомольск) — 3:2; «М еталлург»
(Н овокузнецк) — «Ш ахтер» (Про
ко п ье вск  — 2:3; «Х имик» (Кемерово) 
— «Луч» (Владивосток) — 2:2.

Положение ли д ир ую щ и х ком анд ■ 
зоне' сейчас следующее. На первом 
месте — владивостокский  «Луч» — 
49 очков . На втором месте — армей
цы Х абаровска — 44 очка . Но им ос
талось сы грать  только  одну и гр у . 
На третьем месте том ские  торпедов
цы — 43 очка . Три номанды имею т 
по 40 очков . Но по разнице забиты х 
и п р оп ущ ен ны х мячей о н и  распреде
ляю тся та к : четвертое место — «Во
сток» (Усть-Кам еногорск), пятое — 
«Армеец» (Улан-Удэ) и шестое —•; 
«Темп» (Барнаул).

ПОГОДА
12 октября по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, по крайним западным 
районам слабый дождь, по осталь
ной территории— без осадков, ве
тер южный, 5— 10 метров в секун
ду, температура воздуха 5 — 10 
градусов тепла.

13 — 14 октября ожидается пе
ременная облачность, преимуще
ственно без осадков, ветер южный, 
5 —10 метров в секунду, темпера
тура ночью от 2 градусов тепла 
до 3 градусов мороза, днем < 
5 —10 градусов тепла. ,

ИЗВЕЩЕНИЕ

13 октября, в 9 часов утра, в Доме политического просвеще
ния (г. Томск, пер. Кооперативный, 5) состоится семинар про
пагандистов г. Томска.

Зам. редактора Е. М. ШАТ0ХИН.

ФИ Л ь м ы 
декады

О сил н ы х духом  и чисты х 
сердцем лю дях, о и х  любви и вер
ности, моральной стой ко сти  и 
красоте рассказы вает наш им  зри 
телям ф ильм «Свет далекой звез
ды», котооы й  вышел на экра ны  
Том ска .

Проблемы нравственной ответ
ственности молодого соврем енни
ка  перед общ еством и самим со
бой, неприм ирим ость  к  том у , что 
мешает людям в ж и зн и , — та ко 
ва основа д рам атурги ческо го  ко н 
ф ликта  в фильме «Лю бимая», в 
основу сценария которо го  поло
ж ен  роман Н. Погодина «Янтар
ное ожерелье».

Несомненно, больш ая удача х у 
дожественного  кинем атограф а — 
новый чехословацкий  худ ож ест
венный срильм «Боксер и смерть».

О человеческой солидарности и 
подвиге советского  человека, ко 
торы й стал для м н о ги х  людей зем
ли откры тием  нового мира, помог 
им в активн ой  борьбе против  фа
ш изма, расскаж ет фильм «Помни, 
Каспар» производства студии 
«Ленфипьм».

На экра ны  вы ходит фильм 
«Новый Дон-Ж уан» совместного 
производства кино студ и й  Испа
нии л Ф ранции .

Для вас, любознательные

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

12 октября — «Денис Давыдов».
13 октября — «Требуется лжец».
14 октября — «Ж аркое лето i 

Берлине».
Начало вечерних епектаклей i 

19 чае. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Свет даленой 
звезды» (две серии) — 9,. 11-35
14- 10, 16-45, 19-20, 21-55.
Малый зал — «Помни, Каспар» —
9-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15, 
20. 21-45.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Валье свО' 
боды», «В Монтевидео» — 10,
11-10. 12-20, 13-30, 14-40, 15-50,
17, 18-10, 19-20, 20-30, 21-40. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Свет далекой 
звезды» (две еерии) — 10, 12-50
15- 40, 18-30, 21-20.
Зеленый зал — «Свет далекой 
звезды» (две еерии) — 9-30, 12-20, 
15-10, 18, 20-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Свет даленой 
звезды» (две серии) — 9, 11-35, 
14-10, 16-45, 19-20, 21-55.
Малый зал — «Помни, Каспар»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
— «Какое оно, море?» — 9-30,
11-10, 12-50, 14-30. «М узы канты
одного полна» —• 16-10, 17-55,
19-40, 21-25.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Царсная невеста» — 17, 19, 21 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Д октор из Батенева» — 15-30 
17-30, 19-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Свет далекой звезды» (две 
еерии) — 15, 18, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ г
ВТОРНИК. 12 октября 

18.30. Репортаж  «В лабораториях 
учены х». 18.45. Экран — ш кольни
кам. 20.00. Экономичеекий веетник. 
В программе: репортаж  «В честь Он- 
тября»; обозрение «Ритм — основа 
успеха»; «Завод меняет облик», «Про
ш у п р ин я ть  в партию ». 20.40. Теле
визионные новости. 21.00. Художе 
ственный фильм «Белый караван», 
22.20. Стихи М аргариты Алигер.

В ч е ты р г, 14 октября, состоит
ся о ткр ы ти е  НАРОДНОГО УНИ 
ВЕРСИТЕТА ЗДОРОВЬЯ второго 
года обучения. Занятия проводят
ся в помещ ении Дома кул ьтур ы  
электром еханического  завода (п ро 
спе кт  имени Ленина, 39). В пер
вый день будут предложены  ле к
ции: «ЧТОБЫ ГЛАЗА БЫЛИ ЗОР
КИМИ» — читает д окто р  меди
ц и н ски х  н а у к  проф ессор М. Г.
Сергиева «БЫ Т И ЗДОРОВЬЕ» — f ПОСТИ, 
чи тав - кандидат м ед ицинских i 
н а у к  Г. А. Ш уваев.

Начало занятий  — в 7 часов ве
чера.

Томскому отделению ордена Ле
нина института «Теплоэлектро- 
проект» требуются на- постоянную 
работу: инженеры, имеющие опыт 
работы на стройке или в проект
ных организациях по специально
сти -«Организация и экономика 
строительства», инженеры и тех
ники-сметчики на должности ин
женеров, старших инженеров и ру
ководителей групп. Зарплата по 
первой ведущей категории.

Здесь же требуется на постоян 
ную работу техник связи.

Жилая площадь по договорен-

С предложениями обращаться: 
• г. Томск, проспект имени Кирова, 
i 36, отдел кадров. 2 —1

46-го тиража выигрышей, состоявшегося 3 октября 1965 го-  ̂
да в рабочем поселке Белый Яр Верхнекетского района. у

Выигрыши выпали на следующие номера счетов по выигрыш- у  
ным вкладам во всех сберегательных кассах Томской области, у

счетов
Размер выигрыша 

в процентах к  средней 
сумме вклада

№№
счетов

Размер выигрыша 
в процентах к  средней 

сумме вклад*

А- 39 25 А-542 25
А- 71 200 А-573 100
А- 86 25 А-630 25
А-147 25 А-674 25
А-162 25 А-691 25
А-237 25 А-748 25
А-266 25 А-765 50
А-305 25 А-821 25
А-338 25 А-873 25
А-368 25 А-911 25
А-431 100 А-947 50
А-458 25 А-977. 25
А-480 25

Томский монтажный участок Новосибирского монтажного 
управления треста «Сибсантехмонтаж»

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
учеников на обучение специальности слесаря-сантехника по 

монтажу систем центрального отопления, водоснабжения и ка
нализации в жилых, соцкультбытовых и промышленных здани
ях г. Томска.

Срок обучения—2 месяца.
В период обучения учащиеся обеспечиваются стипендией в 

размере 30 руб. в месяц.
На обучение принимаются лица не моложе -18 лет с образова

нием 7—10 классов.
Обращаться: г. Томск 3, переулок Пушкина, 9 (остановка 

трамвая № 2, «Телецентр»), телефоны №№ 35-18, 60-61.
2 — 1

9 Председатель комиссии по проведению тиража выигрышей у 
я — председатель исполнительного комитета Верхнекетского 
у. районного Совета депутатов трудящихся В. САРАФАНОВ.

 ̂ Ответственный секретарь комиссии Г. ВДОВИН. ^

Выписы вайте г а з е т у  „ Т Р У Д *
на 1 9 6 6  г о д

Подписная цена на год—6 руб., на полгода—3 руб., 
на 3 месяца—1 руб. 50 коп.

Ремонтно-строительному участ
ку облбытуправления требуются: 
кладовщик, плотники, столяры, 
штукатуры, маляры, кровельщи
ки, печники, каменщики и сантех
ники.

Здесь же принимаются заказы 
на ремонт квартир и надворных 
построек.

Обращайся: г. Томск 50, ули
ца Шишкова, 20, телефон 62-15.

2 - 1

Томской конторе Госбанка на 
постоянную работу требуются: 
бухгалтеры, шофер, техничка, ин 
кассатор.

Для работы в Шегарском, Ча 
инском, Тегульдетском и Кривотпе 
инском отделениях госбанка — 
кредитные инспектора.

Обращаться: г. Томск 50, про 
спект имени Ленина, 109, телефон 
65 72, отдел кадров.

2 —2

Учебному пункту центральных 
курсов технического обучения тре
буется методист по учебной рабо
те (зарплата 95 рублей в месяц).

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Карташова. 24. 2 —2

Заводу железобетонных изде
лий требуются: техники-строители, 
техники-технологи, крановщики 
мостовых кранов, электромонтеры, 
бетонщики со сдельной оплатой 
труда. .

Обращаться: г, Томск 23, улица 
Смирнова, 3, (автобус № 6, оста
новка «Бетонный завод»), отдел 
кадров, _____________  2 1

Томскому научно-исследователь
скому институту вакцин и сыворо
ток для работы в поселке Новом 
срочно требуются на постоянную 
работу: электромонтеры, слесари- 
сантехники, газоэлектросварщики, 
рабочие по уходу за животными, 
подсобные, рабочие, машинисты 
холодильных установок, аппарат
чики, автокрановщик, старший 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс в питомник «Рассвет», стар
ший бухгалтер (зарплата 115 
руб.), бухгалтеры и грузчики.

Обращаться: г. Томск 4, про
спект имени Ленина, 32. 2 —1

Томская автомобильная шко
ла производит набор на курсы 
шоферов 3-го класса на дневное
и вечернее отделения 1 и 15-го 
каждою месяца.

Обращаться: г. Томск 9, ули
ца Пролетарская, 52, телефон 
58-92. 2 —2

ЦЗгрбВа Ня Александровна, про 
аюшая в 1. Томске, улица Ка

ожи-
ающая в г- гомике, улица парла 

Маркса. 65. возбуждает дело о рас
торжении брака « Петровым Анато
лием Ваеильевичем, проживающим 
в г. Томске.

Дело будет рассматривать** в на 
родном "суде Кировского района 
г. Томска.

Экспериментальные мастерские 
Сибирского физико-технического 
института

ПРИГЛАШАЮТ НА РАБОТУ:
технолога по холодной обработ

ке металлов, агента по снабжению, 
охранников, слесарей, токарей, 
фрезеровщиков.

Обращаться: г. Томск 50, пло
щадь Революции, 1. 2—2

Томскому вагонному депо стан 
ции Том с к-Л срочно требуются на 
постоянную работу: слесари по ре
монту вагонов, осмотрщики ваго
нов, слесари, электрики, электро
монтеры, слесари-сантехники, сле
сари по ремонту оборудования, 
столяры, экипировщик, токари по 
металлу, золыцикн, гальваники, 
подсобные рабочие.

Не принятых распространяются 
льготы для работников железно
дорожного транспорта.

Обращаться: отдел кадров ва
гонного депо станции Томск-Н, с 
9 до 17 час. 2—2

Сыромукова Лидия Александровна, 
проживающая в г. Томске 4, улица 
Вершинина. 27, возбуждает дело о 
расторжении брака с Сыромуковым 
Валентином Ивановичем, проживаю
щим в V . Томске, улица Вершини
на, 19.

Дело будет рассматриваться в на 
родном еуда Кировского района 
г. Томска.

Чернова Галина Николаевна, про
ж иваю щ ая ь г. Томске 27. улица Ли
нейная, 21 <а», возбуждает дело о 
расторжении брака с Черновым 
Александром Яковлевичем, прож ива
ющим в г Барнауле.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска

Гуревю Яков Еремеевич, прожи
вающий в г. Томске, проспект имени 
{ирова, 59, возбуждает дело о рас- 
орженин барака с Гуревич Диной 

Алексеевной, проживающей в При
морском коае.

Дело будет рассматриваться в на- 
У°«” ом *УДв Кировского районаГц 1 ОМСКА,

Коллектив кафедры патофи
зиологии Томского мединститу
та выражает глубокое соболез
нование аспиранту Людмиле 
Максимовне Далингер по пово
ду смерти ее отца

КРАСНОСЛОБОДЦЕВА 
Максима Алексеевича.

Дирекция, партийная и проф
союзная организации Томского 
сельскохозяйственного технику
ма выражают соболезнование 
заведующему отделением Кру- 
ликовскому Анатолию Николае
вичу по поводу смерти его ма
тери

КРУЛИКОВСКОИ 
Ольги Николаевны.

Руководство, партийный ко
митет и местком управления 
охраны общественного порядка 
Томского облисполкома выража
ют глубокое соболезнование 
пенсионеру УООП Окорокову 
Анатолию Ивановичу по поводу 
безвременной кончины его же
ны

ОКОРОКОВОЙ 
Елены Петровны.

Арефьевл Валентина Иосифовна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Пролетарская, 11, возбуждает дело о 
расторжении брака с Арефьевым 
Геннадием Ваеильевичем, прож ива
ющим в в. Томске, улица Енисей
ская. 15.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

M P i f l

■ г . т о м е к ь  I  
in p jiw u A E H H lS ftl

секретаря — 
— 42-

Телефоны: ответ.
31 19, секретариата — 42*40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
логического  — 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленности, строительства и транспо р
та — 37-75, сельскохозяйственного
— 37-39, советского  строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько
ровской сети — 37-38 и 31-47, и н 
ф ормации — 51-61, б ухгалтерии  и от- 
пела объявлений — 37-36, стеногра
ф истка — 52 02.

г. Том ск 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя ».
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